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Интересы государства 
превыше всего

Стревшсь достойно встретить 
предстоящий Пленум Ц К  К П С С , 
зруж еники  сельского хозяйства  
Пашей области полны решимости  
успешно выполнить план всех ви
дов заготовок, дать родной стра
не больше хлеба и шивотноводче. 
ских  продуктов. Сейчас в разга. 
ре хлебозаготовки, наиболее от
ветственная работа осеннего пе
риода. У  колхозников нет более 
важной и благородной задачи, нет 
долга выше, чем Досрочно выпол
нить свою первую заповедь и дать 
государству зерно сверх плана.

Образец выполнения содиали- 
(стических обязательств показыва
ю т многие колхозы  Томского, 
Асиновского, Кожевниковского, 
Зы рянского  и  некоторых других  
районов. Первыми в области за
канчиваю т выполнение государст
венного плана хлебозаготовок 
колхозы  Томского района. 
Т руж е н ики  сельского хозяйст
ва • Зы рянского района, под
считав свои возможности, взяли  
обязательство к  20 сентября не 
только выполнить план хлебозаго
товок, но и  продать государству  
сверх плана десятки тысяч пудов  
зерна. Сверхплановую продажу  
хлеба государству будут вести и 
многие колхозы  Кож евниковского, 
Асиновского, Туганского, П ы ш ки- 
но-Троицкого и  других  районов.

Х отя  за последнее время кол
хозы  увеличили вы возку зерна па 
заготовительные пун кты , темпы  
закупок  хлеба в целом по области 
остаются крайне низкими. Госу
дарственный- план продажи хлеба 
нашей областью выполнен только  
на 4 5  процентов. Это объясняет
ся  тем, что в ряде районов и ко л 
хозов нет еще настоящей напря
ж енной борьбы за хлеб. Больше  
того, отдельные руководители  
районов и хозяйств стали забы
вать об интересах государства, 
сдерживать вы возку хлеба. Н а та
кой  непартийный путь  встали, на
пример, секретарь М олчановского  
райкома К П С С  тов. Сысоев и 
председатель райисполкома тов. 
Янович. К а к  сообщалось в нашей 
газете, с и х  молчаливого согласия 
колхозы , сдерживая вы возку зер
на государству, разбазаривают 
хлеб, засыпают его на различные  
внутрихозяйственные нуж ды , раз
дают на трудодни. В  результате  

район выполнил план продажи  
хлеба государству менее чем на 
4  йроцента.

М ногие райкомы партии, пер
вичные парторганизации ослабили 
руководство хлебозакупками, под
менили ж ивую  ■ организаторскую  
работу в колхозах общими раз
говорами, ослабили требователь
ность, снизили партийную  и го 
сударственную дисциплину за вы
полнение плана закупок хлеба. 
К  тому же руководители таких  
районов, к а к  Колпаш евского  
(секретарь горкома К П С С  тов. 
Мезенцев, председатель гориспол
кома тов. Абушаев), Кривошеин- 
ского  (секретарь райкома К П С С  
тов. А гаш ев, председатель рай
исполкома т. Ковалев), Чаинского  
(секретарь райкома К П С С  т. Л ы .  
санов, председатель райисполкома 
тов. Алексеев) и некоторых дру
гих, стали примиренчески отно
ситься к  фактам антигосударст
венной практики , которые заклю 
чаются в том, что отдельные р у 
ководители колхозов пытаются  
больше оставить зерна в колхо
зах и  поменьше продать государ
ству- Д ля этого составляются 
различные «расчеты», «балансы», 
в которы х предусматриваются за
сы пка в ф ураж большого количе
ства продовольственного зерна, 
создание различных фондов, рас
ход на другие внутрихозяйствен
ные нуж ды . И  это в то время, 
когда колхозы  многих районов 
по сущ еству еще не начинали вы 
полнение своей первой заповеди—  
продажу хлеба государству!

Забота об интересах государ
ства —  превыше всего. Надо дать 
решительный отпор тем, кто  сдер
живает хлеб, допускает растран
жиривание зерна. Задача состоит 
в том, чтобы усилить руководство  
закупкам и хлеба, резко поднять 
темпы сдачи зерна. Надо до
биться, чтобы к  25 сентября все 
районы и колхозы  нашей области 
выполнили государственный план  
закупок хлеба.

Выполнение плана закупок хле. 
^ба требует от партийных и со

ветских органов, первичных парт
организаций усиления организа
торской и политической работы 
среди работников сельского хо

зяйства, ш ирокого развертывания 
соревнования за выполнение пла
на и  обязательств продажи зерна 
государству.

Вести хлебозаготовки высокими  
темпами немыслимо без резкого  
усиления темпов косовицы и об
молота хлебов. Однако во многих  
районах уборка урожая идет 
крайне медленно. Особенно от
стают колхозы  Кривош еинского, 
М олчановского, Чаинского, Кол- 

щашевского и  П арбигского рай
онов. Руководители этих районов 
потворствуют противникам раз
дельного метода уборки  урожая, 
не обеспечили круглосуточную  ра. 
боту уборочной техники, мирятся  
с фактами простоев лафетных 
ж аток и  комбайнов, их низкой  
производительностью, не ведут 
решительной борьбы с наруш ите
лями трудовой дисциплины, с 
большими потерями зерна, плохо 

пропагандируют и распространяют 
опы т передовых механизаторов.

Наличие техники  в колхозах  
области позволяет многим районам 
закончить косовицу и  обмолот 
хлебов к  1 5 — 20 сентября, а гр у п 
пе северных районов —  к  2 0 — 25  
сентября. Д л я  этого требуется не
медленно устранить недостатки, 
включить в косовицу, подборку  
хлебов все имеющиеся ж атки , 
комбайны-подборщики и комбай. 
ны, обеспечить высокопроизводи_ 
тельную работу каж дого убороч! 
ного агрегата не менее 1 6 — 20  
часов в сутки , добиться, чтобы ни  
один работник, занятый на убор
ке  урожая и хлебозаготовках, не 
прекращал работу при любой по
годе, пока не выполнит задания.

Организованное проведение 
хлебозаготовок связано с работой 
автотранспорта. От правильной  
эксплуатации автомашин, от доб
росовестной работы шоферов во 
многом зависит успех выполнения  
граф ика по вывозке зерна госу
дарству. Сейчас только из города 
Томска отправлено на помощь 
колхозам более 500  автомашин. 
Но ряд райисполкомов, разослав 
эти машины по колхозам, не уста
новил строгий контроль за их  ис
пользованием. В  результате ав
томашины зачастую используются  
не по назначению, простаивают. 
Нора покончить с неудовлетвори
тельной работой автотранспорта. 
Руководители колхозов должны  
позаботиться о создании хорош их  
условий для работников тран
спорта. Необходимо хорошо обо
рудовать машины для вывозки  
зерна: нарастить кузовы , законо. 
патить в них все щели, не допу
скать, чтобы хлеб терялся на до
рогах.

Особенно четко должны  рабо
тать сейчас пун кты  по приемке  
зерна. И х  задача —  ни м инуты  не 
задерживать на разгрузке  хлеба 
автотранспорт, добиться, чтобы  
зерно ш ло непрерывным потоком. 
М ногие колхозы  области находят
ся на большом расстоянии от хле
боприемных пунктов , что в нена
стную  погоду осложняет вы возку  
зерна. В  этих условиях возникает 
острая необходимость организации  
глубинны х хлебоприемных- п у н к 
тов, но областное управление 
хлебопродуктов и  многие райис
полкомы  медлят с этим делом и 
ф актически сдерживают хлебоза. 
готовки.

В  условиях затяжной неустой
чивой погоды большое значение 
имеет суш ка  зерна. Однако многие 
колхозы, особенно Туганского  
района, везут на элеватор зерно, 
достигающее 40  процентов влаж . 
ности. Это невыгодно ни  государ
ству, ни колхозам. Надо принять  
все меры к  тому, чтобы на хлебо- 
приемные пун кты  поступало толь, 
ко  кондиционное зерно. Д ля  этого 
колхозы  области располагают 
большим количеством кры ты х  то. 
ков й  зерносуш илок.

Райкомы  партии и райисполко. 
мы должны сейчас детально ра
зобраться с вьшолнением плана 
продажи хлеба государству в 
каждом  колхозе, принять меры для 

ликвидации отставания в выпол. 
нении плана хлебозаготовок. Ч ет
кий  и строгий контроль за граф и, 
ком вы возки зерна государству —  
долг партийны х организаций. Они 
призваны высоко поднять знамя 
социалистического соревнования 
на всех участках борьбы за уро- 
жай, за выполнение и перевыпол
нение граф ика хлебозаготовок.

Товарищ и колхозники  и  колхоз
ницы, рабочие хлебоприемных 
пунктов! Ознаменуем предстоя
щ ий Пленум Ц К  К П С С  досроч. 
ным выполнением обязательств по 
продаже хлеба государству!

4^, (if

Джамбулская область Казахской СОР досрочно 
выполнила план продажи хлеба государству

Труженики сельского хозяйства 
Джамбулской области, развернув со
циалистическое соревнование за до
стойную встречу предстоящего 
Пленума ЦК КПСС, третьего сентяб

ря выполнили план продажи зерна 
государству без кукурузы . Продано 
государству 13,3 миллиона пудов 
хлеба н полностью засыпаны семе
на.

(ТАСС).

Х л е б  у б р а в
Колхозники сельхозартели «1-8 

Мая» Томского района вчера завер
шили уборку урожая зерновых 
культур на площади 525 гектаров.

Они досрочно выполнили свою 
первую заповедь —  план продажи 

хлеба го'С1ударству —  и продолжают 
сдачу хлеба сверх плана.

О Б Л А С Т Ь . В  крупнейш ей целинной области 
Казахстана идет массовая сдача государству хлеба нового урожая. 
Н а многочисленные элеваторы и хл йоприем ны е пун кты  ежедневно 
поступает более миллиона пудов зерна. ^

Н а снимке; одно из крупнейш их ’зернообрабатывающих пред, 
приятии республики —  Кустанайская перевалочная база Основные 
^о и звод стве нн ы е  процессы по обработке зерна здесь M c x a S p ™  
ны  и автоматизированы.

(Ф отохроника ТАС С ).

Комбайны длл уборки 
кукурузы

Первую партию трехрядного при
цепного кукурузоуборочного комбай
на «ККХ -3», названного «Херсо- 
нец», выпустил херсонский ком- 
^й н ов ы й  завод имени Петровского. 
Новая машина на прицепе трактора 
«ДТ-54» в течение часа убирает 
1,3 гектара кукурузы . Она одновре
менно скашивает стебли, отделяет 
початки, измельчает листо-стебель
ную массу не только поперек, но и 
вдоль, достигая тем самым лучшей 
съедаемости животными силоса, и 
производит погрузку на транспорт- 
ные^ средства раздельно початки и 
силосную массу.

«Херсонец» вдвое превышает 
производительность и в десять раз

сокращает потери ае-рна по сравне
нию с «ЕУ-2А». Весь агрегат 
«КЕХ-3» обслуживают тракторист, 
комбайнер и два подсобных рабо
чих, которые следят за правильной 
загрузкой транспортных средств.

На базе комбайна «ЕЕХ-3» соз
даются еще две модификации бо
лее производительных и совершен
ных кукурузоуборочных комбай- 

полунавесной —  к  тракто
ру «Беларусь» —  «ЕЕХ-2» и на
весной —  трехрядный кукурузо
уборочный комбайн «ЕЕОН-3», 
смонтированных на самоходных 
шасси^ Ростовского и Таганрогского 
комбайновых заводов.

(ТАСС).

В фонд досрочного выполнения семилетки
САЛАВАТ (Башкирская АССР), 

9 сентября. (ТАСС). В управлении 
строительства Салаватского нефте. 
перерабатьшающего комбината сла
вится бригада арматурщиков Ильи 
Васильбвщта Устимова. Творчески 
применяя передовые методы работы, 
бригада систематически улучшает 
свои показатели.

В эти дни тов. Устимов высту
пил с патриотическим начинанием. 
По примеру передовых железнодо
рожников страны он отказался от 
денежной надбавки за руководство 
бригадой.

Эти деньги, —  заявил тов. 
Устимов руководству стройки, —  
я прошу внести в фонд досрочного 
выполнения семилетки.

Инициатива бригадира-яоватора 
обсуждалась на совместном заседа
нии партийного бюро и рабочего 
комитета, на котором присутствова
ли все начальники цехов, мастера 
и бригадиры конторы производст
венных предприятий.

горячо поддерживаю тов 
Устимова, —  сказал на заседании 
бригадар первого железобетонного
цеха Нико.тай Яковлевич Ганин, __
и следую его примеру.

Партбюро и рабочий комитет кон
торы одобрили инициативу передо
вых ^бригадиров и обратились в 
партийный комитет стройки и го
родской комитет партии с Цросьбой 
поддержать их решение.

ХЛЕБОРОБЫ! Наша боевая задача— не позднее 
25 сентября выполнить план продажи 

хлеба государству
☆  ☆

ГОСУДАРСТВУ- 
СВЕРХПЛАНОВЫЙ ХЛЕБ

Колхозники сельхозартели 
2уганского района решили продашь 

государству сверх плана 9.000 
пудов зерна

ТУГАН . (По телефону). Колхозники сельхозартели «Побе
да» выполнили план продажи хлеба государству. Они вывезли 
в закрома свыше 4 0 .0 0 0  пудов хлеба.

Подсчитав свои резервы, колхозники решили в честь пред- 
стояш,его Пленума ЦК КПСС продать государству сверх плана 
еще 9 .0 0 0  пудов хлеба.

Вывозка хлеба государству продолжается.
Наряду со сверхплановой сдачей зерна государству колхоз

ники засыпают семена.
В ближайшие дни здесь будет закончена уборка урожая.

Завершили уборку 
зерновых культур и льна

ТУГАН. (По телефону). Еолхоз- 
ники  пятой полеводческой бригады 
колхоза «Заветы Ленина» 7 сентяб
ря закончили уборку зерновых и 
технических культур на площади 
575 гектаров. Большая заслуга в 
этом принадлежит механизаторам. 
Особенно хорошо потрудились на 
жатве комбайнеры Я. Я. Беккер,

А. Я. ^ Беккер, Ф. А. Беккер и 
Н. Зайцев. Они ежедневно перевы
полняли нормы выработки. Умело 
организовали работу на полях 
бригадир В. А. Мошжин и помощник 
бригадира по технике Н. В. Редь
кин. Сейчас механизаторы со своей 
уборочной техникой выехали на по
ля соседней бригады колхоза.

Сдерживают вывозку хлеба 
государству

ЕОЛПАШЕВО. (По телефону). В
колхозах Еолпашевского района 
медленно ведутся уборка урожая и 
продажа хлеба государству. В за
крома Родины вывезено за пяти
дневку немногим больше 1.000 
центнеров зерна —  почти наноло- 
вияу меньше, чем предусматрива
лось графиком. 634 центнера по- 
шл'и на погашение ссуды.

Из общего количества принятого 
хлеба больше трети приходятся на 
колхоз имени Димитрова. Этим хо
зяйством уже продано государству 
свыше 350 центнеров зерна. Здесь 
с первых дней косовицы организо
вали вывозку хлеба на Чажемтов- 
ский хлебоприемный пункт. Осталь
ные колхозы привозят на пункт 
небольшое количество зерна. Так, от 
колчоза имени Сталина первые 22 
центнера яровой пшеницы поступи
ли только 2 сентября. Между тем,, 
здесь имелась возможность присту
пить к  вывозке зерна еще в конце 
августа.

Шесть колхозов из двенадцати 
совсем не приступили к  выполне
нию плана хлебосдачи. Руководи
тели этих хозяйств под различными 
предлогами сдерживают транспорти
ровку зерна на хлебоприемный 
пункт. Взять, к  примеру, самый 
крупный колхоз района «Путь ле
нинизма». Председатель этого кол
хоза тов. Еучин еще 26 августа за
явил на бюро горкома партии, что 
для сдачи государству подготовлено

' более 100 центнеров зерна. Дейст
вительно, здесь есть хлеб, но он до 
сих пор лежит в колхозе.

Странную позицию заняли руко
водители колхозов «40 лет Октяб
ря» и имени Свердлова. Здесь так
же имеется обмолоченное зерно для 
сдачи государству, но транспорти
ровка его на приемный пункт не 
организована. Эти колхозы еще не 
сдали государству ни одного кило
грамма зерна. Более 350 центнеров 
готового зерна скопилось сейчас в 
колхозе «За власть Советов», а ру
ководители ко'лхоза все еще реша
ют, к ж и м  траисшортом лучше до
ставлять зерно: на лошадях, на ав
томашинах или водным путем.

Низкие темпы продажи хлеба го
сударству объясняются слабым ру
ководством уборкой урожая и хле
бозаготовками со стороны инспек
ции по еельско9гу хозяйству. Еще 
27 августа на сессии горо'дского 
Совета были утверждены разрабо
танные инспекцией сельского хо
зяйства пятидневные графики хле
бозаготовок по каждому хозяйству 
района. С того дня миновало боль
ше декады, однжо эти графики 
до 5 сентября не были доведены до 
отдельных колхозов. Нет графика, 
на>пример, в колхозе имени Стали 
на, раоположенного в семи кило
метрах от инспекции.

И. ЧАЛЫК,
заведующий Колпашевским 

хлебоприемным пунктом.

БОТ ЧТО ЗНАЧИТ 
МАТЕРИАЛЬНАЯ 

ЗАЙНТЕРЕСОБАННОСТЬ 
НА УБОРКЕ УРОЖАЯ

ШЕГАРЕА. (По телефону). Eo»-i
хоз имени Ленина продолжительное 
время отставал на уборке урожая. 
Из-за организационных и техничен 
ских неполадок допускались болтн 
шие простои техники. В результате 
производительность жаток и kosh 
байнов была крайне низкой. Еол-i 
хозники, занятые на уборке, мате« 
риально не были заинтересованы й 
своей работе.

Правление и партийная организач 
ция колхоза испоавили допущенную 
ошибку. В колхозе была разработа-^ 
на и внедрена система материаль-< 
ного поощрения механизаторов за 
каждый убранный сверх нормы гек
тар зерновых.

4 сентября комбайнерам Никс-* 
лаю Еалинину, Николаю Земляную 
хину и Петру Дудину за перевын 
волнение норм выработки прямо на 
поле были вручены денежные пре
мии. Сейчас каждый комбайнер 
стремится больше убрать и  значи- 
тельио перевыполнить норму.

Еак правило, большинство ком« 
байнеро'В перевыполняет нормы вы
работки. Еомбайнеры Геннадий Бай- 
гулов, Петр Дудин, Николай Еали- 
НИН, Василий Еродшн, Савелий 
Яковлев, Николай Землянухин и 
другие стали ежедневно убирать по 
18— 26 гектаров. В результате 
колхоз за первую пятидневку сен
тября убрал около 1.000 гектаров 
зерновых культур. На 6 сентября в 
среднем за день выработка каждого 
из 19 комбайнов составила по 13 
гектаров. За этот лень было убра
но 249 гектаров. В среднем за пять' 
дней выработка на комбайн соста-i 
вила более 10 гектаров.

Резкое усиление темпов уборки 
по^зшли'л-о обеспечить резкое повы
шение темпов продажи хлеба госу
дарству. За два дня (5 ж 6 сентяб
ря) колхоз вывез на хлебоприеошый 
пункт 2.332 центнера хлеба.

Сейчас в колхозе идет упорная 
борьба за то, чтобы убрать урожай 
зерновых культур к  15 сентября и 
досрочно выполнить план продажи 
хлеба государству.

Вот что значит прави.чьно при
мененный принцип материальной 
заинтересованности на уборке уро
жая.

Е. КУЧЕРОВ.

Н А  У Б О Р К Е  Л Ь Н А

Лен убран за 10 дней
ЗЫРЯНЕА. (По телефону). Льно

водством у нас занимается спе
циальная бригада. В этом году под 
посев льна было занято 100 гекта
ров земель. Высокая агротехника

п а р т и й н ы й  к о н т р о л ь  
д е й с т в у е т

К Е М Е Р О В О . На предприя
тиях Кузбасса действуют бо
лее шестисот комиссий по осу
ществлению контроля за дея
тельностью администрации. 
Новая форма контроля позво
ляет первичным парторганиза
циям конкретнее вести борьбу 
за ускорение технического про
гресса, за досрочное выполне
ние семилетки.

На шахте «Зиминка 3 — 4» 
треста «П рокопьевскуголь» до 
последнего времени «узким  
местом» было неудовлетвори
тельное состояние с подготов
кой  очистного фронта. Т ри уча
стка —  5, 8 и 14 долго не
выполняли плана. Коммунисты  
ш ахты  образовали комиссию 
по контролю  за созданием и 
использованием очистного 
фронта. Члены ее, разбившись 
на группы , тщательно изучили 
положение дел на участках. 
Больш ую помощь оказали им 
горняки , внесшие много цен
ных предложений.

Причиной невыполнения пла
на на участках явилось нару
шение технологии при подго
товке щ итовых забоев. Серьез
ные недостатки допускались 
такж е в монтаже щитового пе
рекрытия. О результатах про
верки комиссия, возглавляемая 
маркшейдером И. Г. Якимчу- 
Ком, сообщила партийному бю
ро, ознакомила с ними хозяй

ственных руководителей ш ах
ты, внесла конкретны е предло
жения по устранению имею
щихся недостатков.

Через неделю комиссия сно
ва побывала в забоях, проверя
ла, к а к  выполняются ее реко
мендации. Оказалось, что про
изошли значительные измене
ния. На участке №  8 вступил 
в строй новый щ ит, сооруже
ние которого затягивалось. 
Лучш е пошло дело на пятом и 
четырнадцатом участках. По
высилась активность горняков, 
возросли темпы подготовитель
ны х работ, расширился очист
ной фронт. Ш ахта  стала рабо
тать ритмично.

А кти вн о  такж е  работают 
комиссии по контролю  за авто
матизацией и механизацией 
производственных процессов 
на Кемеровском коксохимиче
ском  заводе, в вагонном депо 
станции Усяты  и многих дру
гих предприятиях.

Н О В Ы Е  И Н С Т И Т У Т Ы  
Т Ю М Е Н И

Т Ю М Е Н Ь . Здесь открывает
ся сельскохозяйственный ин
ститут. Он будет иметь два 
Ф акультета: агрономический и 
зоотехнический. В новое учеб
ное заведение начался прием 
заявлений от поступающ их.

На базе Тюменского маши
ностроительного техникум а в 
городе откры то заочное отделе

ние Уральского политехниче
ского института имени С. М. 
Кирова. В  нем без отрыва от 
производства обучается свыше 
пятисот рабочих и инженерно- 
технических работников пред
приятий Тюмени.

А В Т О М А Т И К А  
Н А  Г О Р Н О О Б О Г А Т И Т Е Л Ь 

Н О М  К О М Б И Н А Т Е

Ч И Т А . Технический совет 
Балейского горнообогатитель
ного комбината одобрил ряд 
новшеств, предложенных груп
пой по автоматизации произ
водства. В эту группу, создан
ную  здесь после июньского 
Пленума Ц К  К П С С , вошли 
опытные инженеры, техники, 
рабочие. По инициативе груп
пы сейчас автоматизируются 
главный водоотлив, сигнализа
ция и вентиляционные установ
ки . Всем этим будет управлять 
один оператор вместо двенад
цати. Одновременно новаторы 
работают такж е  над проблема
ми комплексной механизации и 
автоматизации вновь строя
щ ихся здесь ш ахты  и крупной 
обогатительной фабрики. Бла
годаря техническому перево
оружению  и за счет ввода но
вых производственных мощно
стей объем продукции на ком
бинате будет увеличен к  концу 
семилетки в три с половиной— 
четыре раза.

(ТАСС).

сева, уход за посевами е примене
нием химичесжой црополкж способ
ствовали быстрому росту льна. 
Почти на всей площади он вырос 
густой, высокий, чистый. Е уборке 
льна мы хорошо подготовились: за
ранее отремонтировали льнотере- 
оилку, гусеничный трактор, льно
молотилку, транспортные средства. 
И ка к  только лен достиг восковой 
сделости, мы вывели агрегат на 
доля.

Машинистом льнотеребилки я ра
ботаю второй сезон. Б 1958 году 
за короткий срок убрал 86 гектаров 
льна. Используя опыт прошлого го
да, особенно тщательно отремонти
ровал ремень транспортера, заменил 
шестерни коробки, укоротил вал 
транспортера на 3 сантиметра. Это 
помогло избежать пробуксовки рем
ней, особенно в сырую погоду.

В период теребления льна особое 
внимание обращал на технический 
уход за агрегатом. Технический 
уход проводил в утренние часы.

В период уборки льна мы с трак
тористом Геннадием Маметьевым до 
предела уплотнили рабочий день. 
Агрегат работал безотказно.

Включаясь в соревнование за до
стойную встречу предстоящего Пле
нума ЦЕ ЕПСС, мы брали обяза
тельство довести дневную выработ
ку  до двух норм. Свое слово сдер
жали. При норме 5 гектаров за 
световой день убирали по 10— 11 
гектаров, за 10 дней вытеребили 
87 гектаров льна при сезонной нор
ме 50. Остальные 13 гектаров бы
ли убраны вручную.

В настоящее время льноводы на
шей бригады под руководством тов. 
Шиганова ведут скирдование и об
молот льна. Еолхозники решили за 
15 дней обмолотить весь убранный 
лен. Льномолотилка работает хоро
шо.

А. ЩЕДРИН, 
машинист льнотеребилки 
нолхоза имени Крупской 

Пышкино-Троицкого района.

НА ПОЛЯХ 
СТРАНЫ

К Р А С Н О Я Р С К . Погода не 
радует красноярских хлеборо
бов. Часто идут дожди. Но и 
при таких условиях раздель
ный метод позволяет вести 
уборку высокими темпами. 
Хлебны_р валки обмолочены 
почти с миллиона гектаров. Б 
колхозе имени Ленина А лтай
ского района сконструировано 
приспособление к  лафетной 
ж а тке  для переворачивания 
сы ры х слежавш ихся валков, 
что ускорило обмолот хлебов, 
скош енны х Б ненастную  погоду. 

*♦*
г р о з н ы й . б  степях и  

предгорных районах Чечено- 
И нгуш ской  А С С Р  началась 
уборка ку ку р у зы  на зерно. На 
отдельных участках урожай 
достигает 100  центнеров с ге к 
тара.

Бпервые в республике широ
ко  применяется раздельный, 
групповой способ уборки . Кро
ме кукурузоуборочны х комбай
нов, на поля вышло много пе
реоборудованных зерновых и 
силосных.

V
С Р Е Н Б У Р Г . Уборка проса, 

занимающего в области свыше 
трехсот тысяч гектаров, за
трудняется начавшимися дож
дями. Но механизаторы, овла
девшие мастерством раздель
ной жатвы , успешно преодоле
вают эти трудности.

По области заготовлены пер
вые сотни тысяч пудов проса. 
П оток его нарастает.

В И Н Н И Ц А . Большой трудо
вой подъем наблюдается в эти 
дни на свекловичных полях об
ласти. В колхозах убрана са
харная свекла с площади, пре
вышающей 25 тысяч гектаров. 
Граф ик копки  этой ведущей 
технической кул ьтур ы  превы
шен в 1,5 раза, а в ряде райо
нов —  в два с лиш ним раза.

На предприятия сахарной 
промышленности В инницкого 
экономического района достав
лено из колхозов сахарной 
свеклы  почти вдвое больше, 
чем к  этому времени в про- 
шлом году.

, V
И Р К У Т С К . За все годы воз

делывания ку ку р у зы  в области 
еще не было такого  высокого 
урожая, ка к  нынче. Новая для 
Восточной Сибири культура 

нашла полное признание у 
всех хлеборобов. В  Черемхов- 
ском районе большинство ме
ханизированных звеньев сни
мает по 8 0 0 — 900 центнеров 
зеленой массы с гектара.

По инициативе передовых 
колхозов на уборке и силосова
нии применяется групповой 
метод работы. Это облегчает 
подготовку массивов к  уборке, 
обеспечивает лучшее использо^ 
вание техники, облегчает ре
монт и повышает темпы и ка 
чество работ.

(ТАС С ).

Ml
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к ИТОГДМ РАБОТЫ 111 МЕЖВУЗОВСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
ПО ЭЛЕКТРОННЫМ УСКОРИТЕЛЯМ

Большой разговор о важных
проблемах на|кн

Закончила свою работу проходив
шая в Томскрм политехническом 
институте 3-я всесоюзная межву
зовская конференция по электрон
ным ускорителям. В ней участвова
ли ученые 37 научных учреждений 
страны.

После пленарного заседания, на 
котором 2 сентября открылась кон
ференция, ученые работали в 5 сек
циях. На 24 заседаниях они обсу- 
•дили 113 докладов, посвященных 
теории, конструированию и приме
нению электронных ускорителей.

На заседаниях теоретической 
секции обсуждались проблемы уско
рения электронов в ускорителях.' 
Невозможно, конечно, перечислить 
все доклады, прочитанные в этой 
секции. Их было много, и все они 
интересны. Интересен, например, 
доклад Е. Коваленко (Томский по
литехнический институт), посвя
щенный динамике частиц в волно- 
водном циЕлическом ускорителе, 
предложенном профессо'ром ТПИ 
А. А. Воробьевым. Ученые Москов
ского университета сделали много 
важных сообщений о взаимодейст
вии элементарных частиц высоких 
энергий.

В секции волноводных и высоко
вольтных ускорителей большой ин
терес вызвал доклад аспиранта
A. Калганова о разрабатываемых в 
Томском политехническом институ
те роторных электростатических 
генераторах высокого напряжения. 
Сейчас эти генераторы разрабаты
ваются для Всесою.зного научно- 
исследовательското института гео
физики. Ленинградский ученый
B. Румянцев ра1ееказал о линейном 
ускорителе, снабженном рентгенов
ской головкой, которая позволяет 
пускать луч в желаемом направле
нии, менять размеры полей облуче
ния и развертывать электронный 
пучок. Это облегчает применение 
бетатрона для медицинских целей. 
Секция выдвинула конкретные 
предложения по внедрению линей
ных ускорителей в практику науч
ных исследований и в цромышлен- 
нбсть.

Па заседаниях секции «Цикли
ческие электронные ускорители» 
большая часть докладов была по
священа бетатронам. Бетатроны 
просты по устройству, надежны в 
работе, относительно недорого 
стоят. Поэтому они все более широ
ко применяются в физике, промыш
ленности, медицине и биологии. В 
стране сейчас действуют десяпги 
бетатронов, изготовленных Томским 
политехническим институтом. Том
ские бетатроны есть и в Китае. Все 
это говорит о том, что томские 
ученые заняли ведущее место в 
разработке и ироизвО'ЛСтве бетатро
нов. И доклады томичей о бетатро
нах вызвали большой интерес У 
слушателей. Нашим ученым было 
о чем рассказать. Ю. Акимов,

' Ю. Ярушкин, В. Морозов и другие 
сообщили об основных характери
стиках и о конструкции бетатрона 
на 30 миллионов электроввольт, 
В. Москалев и Ю. Скворцов —  о за
пуске сильноточного 1тмпульсного 
стереобетатрояа на 25 миллионов 
Электронвольт.

Хочется отметить интересную 
особенность работы нынешней кон
ференции. На предыдущих конфе
ренциях доклады в основном посвя
щались вопросам конструирования 
и технологии изготовления бетатро
нов. А на этой конференции боль
ше говорили . об усовершенствова
нии отдельных узлов для того, что
бы повысить интенсивность излу
чения.

Наиболее многочисленными и ин
тересными были заседания секции 
по применению электронных уско
рителей в промышленности, физике, 
медицине и биологии. Ученые Том-

Полезный
обмен

мнениями

На снимке: в перерыве между заседаниями межвузовской
конференции. Слепа иалоаво- е” аст"и кя  конференпии Ю . Л оскутов, 
Ф . Садыхов (М ГУ ), А . Воробьев, И . Чучалин (ТП И ), А . Соколов 
(М ГУ ). Ф ото Н. Козодоева.

От первой к третЬей
ского медитшского института про
вели важные исследования по изу
чению биологическое действия
ионизирующих излучений на орга
низм. Впервые в Советском Союзе 
они применили бетатрон для лече
ния злокачественных опухолей. 
Причем в докладах отмечалось,
что при лечении не было ни одного 
случая проявления лучевой болезни 
в той степени, которая заставила 
бы прервать лечение. Ученые ре
шили расширять тематику исследо
ваний, совершенствовать методику 
облучения больных и организовать 
наблюдения за ними в течение дли
тельного времени.

Ученые Томского университета 
исследовали влияние излучения на 
различные электротехнические ма
териалы. Бетатрон они получили 
всего лишь год назад, но и  за это 
время сумели многое сделать. Уча
стники конференции отметили ак
туальность проводимых исследова
ний, предложили расширить их, 
включив в тематику изучение не 
только электрофизических, но и фи
зико-химических свойств вещества.

Представители Всесоюзного науч- 
но-иоследователь(жо1го института 
геофизики рассказали о применении 
специальных ускорителей частиц 
для каротажа геологических и 
нефтяных скважин. Их работа важ
на не только для геофизиков, но и 
для специалистов по ускорителям.

К  сожалению, на заседании сек
ции не было прочитано ни одного 
доклада о применении ускорителей 
в промышленности, например, для 
дефекто'ско'пии толстостенных ме
таллических изделий.

Конференция явилась крупным 
событием в жизни ученых, работа
ющих в области электронных уско
рителей. Она поможет координиро
вать их усилия в решении наибо
лее важных проблем.

Н. ВОРОБЬЕВ,
ученый секретарь 

конференции.

В сентябре 1955 года состоя
лась первая межвузовская конфе- 
реядия по ускорителям. Всего че
тыре года . прошло с тех пор. Но в 
наше время это довольно большой 
срок.

Судите сами. Из представленных 
на первую конференцию 32 докла- 
дюв 27 было от томских ученых. 
В конференции участврвало тогда 
17 организаций. Значит, они пред- 
стави.чи всего 5 докладов'. Это го
ворит не только о том, что в Том
ске наиболее широко развернуты 
работы по теор'ии и конструирова
нию ускорителей. Это говорит и о 
том, что такие работы только на- 
чина.тись в других городах. Да и 
ученых, евязашшгх с ускорителя
ми, было мало. На конференции 
присутствовало всего 96 человек. 
Узок , был круг BOinpocoB, обсуждав
шихся тогда: все доклады были по
священы только бетатронам. О дру
гих типах ускорителей еще не го
ворили. Рано было говорить и о 
применении бетатронов для практи
ческих целей.

А на второй конференции уже 
были доклады по широкому кругу 
вопросов. Появились сообщения о 
линейных, волноводных ускороте- 
лях. Из 1,50 докладов только 86 
представили томичи. Увеличилось

число _ наушных уч'реждении, заня
тых вопросами ускорения элеме1Н- 
тарных частиц. Лучи бетатрона ста
ли применяться в промышленно
сти, медицине. Однако это были 
лишь экоиериэденты.

На третьей конфереянии, со
стоявшейся через четыре года пос
ле первой, было представлено уже 
37 научных учреждений страны. 
Более трехсот ученых обсуждали 
И З  докладов. Ученые Томска пред
ставили на эту конференцию мень
ше докладов, чем на вторую. Томичи 
не свернули работы по ускорите:(1ЯМ, 
а, наоборот, расширили. Количество 
же их докладов уменьшилось потому, 
что хорошие работы сумели пред
ставить многие институты страны. 
Об интересных исследованиях рас
сказывали москвичи и киевляне, 
ха(Рьковчане и ужгородцы, сверд
ловчане и ленинградцы. Не оста
лись в долгу и томичи. Они рас
сказали об интереснейших вещах: 
о малогабаритных генераторах, о 
замечательной машине '—  стереобе- 
татроне. Томские медики норадова- 
ли результатами применения бета
тронов для лечения зло'качествен- 
ных ошухолей.

В. ТИТОВ, 
доцент Томского 

политехнического института.

Среди вузов нашей страны Том
ский политехнический институт за
нимает видное место в работах по 
ускорителям электронов. Научные 
исследования по разнообразным ти
пам ускорителей, выполненные в 
институте, широко известны,

Большой интерес вызвал среди 
участников секции «Высоковольт
ные и волноводные ускорители» 
доклад томича А. Ф. Калганова о 
новых видах электростатических 
генераторов высокого напряжения. 
Опытный образец генератора на 75 
тысяч вольт весит всего 1,8 кило
грамма и занимает объем в 2 куби
ческих дециметра. Такие генераторы 
будут незаменимы там, где требу
ются постоянное налряжение в сот
ни киловольт и малые размеры 
прибора.

Очень интересными оказались 
доклады о линейных электронных 
ускорителях с бегущей волной. В 
промышленности и меяицине может 
быть применен ускоритель, о кото
ром доложил ленинградский ученый 
В. В. Румянцев. Это серийный 
ускоритель с рентгеновской голов
кой на 5— 35 миллионов электрон- 
вольт(мэв). А группа ученых Харь
ковского физико-технического ин 
ститута сообщила о подобной же 
машине, рассчитанной на энергию в 
30 мэв. Размеры этой машины поз
воляют удобно использовать ее 
для научных исследований в обла
сти физики частиц высокой энер- 
гин.

Ознакомившись с этими работа
ми, ученые внесли предложение —  
рекомендовать для дальнешпих раз
работок и серийного изготовления 
типы таких ускор.ителей. Можно на
деяться, что это будет ценным 
вкладом конференция в развитие 
ускорительной техники в Совет
ском Союзе.

Всего на заседаниях секции было 
прочитано 11 докладов. Они были 
посвящены интересным и важным 
проблемам науки и вызвали ожив
ленный обмен мнениями.

Г. ТЯГУНОВ, 
доктор технических наук, про
фессор Московского инженер
но-физического института.

Заявление ТАСС
в  последнее время определенные 

политические круги  и пресса в за
падных странах развернули крик
ливую ка»мпанию вокруг инцидента, 
происшедшего недавно на китайско- 
индийской границе в районе Гима
лаев. Эта кампания явно направле
на на то, чтобы вбить клин между 
двумя крупнейшими государствами 
Азии —  Китайской Народной Рес
публикой и Республикой Индии, 
дружба которых имеет важное зна
чение для обеспечения мира и меж
дународного сотрудничества в Азии 
и во всем мире. Вдохновители ее 
стремятся опорочить идею мирного 
сосуществования государств е раз
личными социа.тьными системами и 
помешать укреплению солидарности 
азиатских народов в борьбе за уп 
рочение национальной независимо
сти.

Обращает на себя внимание' тог 
факт, что за этот инцидент ухвати
лись те круги  в западных странах, 
особенно в Соединенных Штатах 
Америки, которые пытаются вос
препятствовать ослаблению между
народной напряженности и ослож
нить обстановку накануне обмена 
визитами мелсду Председателем Со
вета Министров С(!СР тов. 
Н. С. Хрущевым и Президентом 
Соединенных Штатов Америки 
Д. Эйзенхауэром. Такого , рода прие
мами они рассчитывают парализо
вать усиливающееся в западных 
странах стремление к  достижению 
договоренности с социалистически
ми государствами по вопросам, свя
занным с прекращением «холодной
воины».

Нельзя не выразить сожаление 
по поводу того, что имел место ин
цидент на китайско-индийской гра
нице. Советский Союз находится в 
друясеетвенных отношениях как  с 
Китайской Народной Республикой, 
так и с Республикой Индии. Китай
ский и советский народы связаньг 
нерушимыми узами братской друж
бы, основанной на великих принци
пах социалистического интернацио
нализма. Успешно развивается дру
жественное сотрудничество между 
СССР и Индией в соответствии с 
идеями мирного сосуществования.

Попытки использовать инцидент, 
происшедший на китайско-индий
ской границе, в целях раздувания 
«холодной войны» и подрыва друж
бы между народами достойны реши
тельного осуждения.

В советских руководящих кругах 
выражают уверенность в том, что 
Правительство Китайской Народной 
Республики и Правительство^ Рес
публики Индии не допустят, чтобы 
на этом инциденте грели руки  ■те 
силы, которые хотят не смягчения 
международной обстановки, а е е , 
обострения, которые стремятся не  ̂
допустить наметившегося ослабло- 
ния напряженности в отношениях 
между государствами. В тех же 
кругах выражают уверенность в 
том, что оба правительства урегу-. 
лируют возникшее недоразумение с 
учетом взаимных интересов в духе 
традиционной дружбы между наро-  ̂
дамп Китая и Индии. Это будет 
также содействовать укреплению 
сил, выступающих за мир и между
народное сотрудничество.

Ленинградские экскаваторы

БЕТАТРОН НА СЛУЖ БЕ  
М ЕДИ Ц И Н Ы

В бетатронней .лабораторий Том- 
окрго' медицинского института 
давно уже занимаются изучением 
биологического действия лучей;

Профессор И. В. Торопцев и до
цент Н. В. Соколова изучили явле
ния, вызывающие острую лучевую 
болезнь животных.' Аспирант 
Г. Д. Бердышев изучал, как проис
ходит обмен витаминов при острой 
лучевой болезни. Он установил, что 
расстройство этого обмена происхо
дит при нарушении обмена белков 
и нуклеиновых кршлот.

Пас не мот не заштересовать во
прос о влиянии малых доз облуче
ния на наследственность. Аспиран

ту  А. Д. Прош.иной удалось дока
зать, что в результате облучения 
увеличивается процент мертворож- 
даемости, снижается плодовитость, 
со^кращается срок жизни животных.

Мы на.звали только небольшую 
часть работы, проделанной нашими 
учеными. Все исследования направ
лены на, то, чтобы выяснить, воз
можно ли прршенять излучение бе
татрона для лечения злокачествен
ных опухолей.

Изучая влияние общего облуче
ния на организм, мы не могли в 
полной мере решить вопрос о при
годности его для лечения. Академик 
А. Г. Савиных предложил иссле,до- 
вать действие локального (местяо-

■ОЧЕНЬ ЦЕННО, ПОЛЕЗНО
Более трехсот представите

лей институтов, научны х уч 
реждений Академии наук СССР 
и заводов участвовало в работе 
3-й межвузовской конферен
ции. М ы  обратились к  н екого , 
ры м из них с просьбой расска
зать о своих впечатлениях. Вот 
что они рассказали.

И . В. Лопатин, С. П . К р у г .
лов (Ф изико-технический ин . 
статут Академии н а ук  СССР, 
Ленинград):

—  М ы  приехали на конфе
ренцию с двумя докладами —  
о новом приборе для измере
ний потока энергии гамм а-кван. 
тов (автор этого прибора —  
А . П. Комар) и об определении 
утечек энергии гамм а-пучка из 
поглотителя калориметра. К о 
ротко  расскажем о сути этих 
докладов. Д ля измерения пол
ной энергии гамм а-пучка ис
пользовался прибор —  •«кван- 
тометр». Считалось, что этот 
прибор может измерять только 
очень большие энергии. В на
шем институте исследовали его 
на относительно н изких  энер
гиях. Оказалось, что кванто- 
метр применим и в этом сл у 
чае. Теперь о втором докладе. 
Раньше энергию гамма-пучка 
бетатрона измеряли так. П ро. 
пускали эта лучи сквозь тол
стый слой свинца. Свинец ра
зогревался. Причем опреде
ленной температуре нагрева 
соответствовала и определен

ная энергия. Но это при низ
ки х  энергиях. А  чем выше 
энергия, тем незначительнее 
степень колебания температу
ры. Поэтому крупны е ошибки 
при расчетах были неизбежны. 
М ы  применили другой прин
цип. Пропускали лучи сквозь 
строго ограниченный слой свин
ца. Измеряли энергию, поте
рянную  пучком , обычным 
способом, а затем —  дополни, 
тельно энергию тех лучей, ко1 
торые прошли сквозь свинец. 
Этот способ значительно точ. 
нее.

М ы  не специалисты-геологи, 
но доклады о возможных путях 
применения бетатронов в гео
логии нас заинтересовали. Это, 
по-видимому, йчень перспек
тивная область.

Нас порадовал размах работ 
в области ускорительной техни
ки  в Томском политехническом 
институте.

Л . В. Чепель, Б . А . Ч апы ж . 
ников (М осковский ф изико-хи
мический институт имени Л. Я. 
Карпова):

—  Очень понравился том
ский стереобетатрон. Осуще
ствить запуск машины с такой 
большой камерой и небольшн. 
ми в общем размерами —  хо- 
рощо! Бетатронам принадлежит 
больщое будущее во всех обла
стях науки  и в геологии, в ча
стности. Этому способствует 
работа уненых Томского поли

технического института. У  них 
уже есть бетатрон, который 
можно опустить в скважину.

В. В . Сулин (Научно-иссле
довательский институт геофизи
ки , Москва):

—  В  своей работе я выяс
няю возможности применения 
ускорителя при геофизических 
исследованиях в рудной и неф
тяной промышленности. Поэто
му меня особенно заинтересо
вали малогабаритные электро
статические роторные маши- 
ньь Действую щ ий образец од
ной из таких машин экспо'ни- 
руется на В Д Н Х .

Чем хороши эта машины? 
Они дают очень большое на
пряжение, имеют малые разме
ры: диаметр —  100 мм, дли
на —  200 мм. А  в настоящее 
время используется источник 
напряжения для скважинного 
генератора длиной в 2 метра. 
Ощутимая разница! К  тому 
ж е  генераторы, разработанные 
томскими учеными, имеют наи
больший коэффициент полезно, 
го действия.

Все эти качества позволяют 
применять электростатиче
ские генераторы в геофизиче
ских  исследованиях, при любых 
физических лабораторных из
мерениях. в промышленности.

'Ученые Уж городского госу- 
дарственно'’о университета, на
пример, рассчитали, что излу
чение бетатрона можно исполь.

зовать. для выделения в сква
жине нефтяных пластов. Ко
нечно, это очень перспектив
ное дело.

В. А . Кочегуров, Л . Г . К о .
сицын (Томский политехниче
ский  институт):

—  М ного было интересных 
докладов и сообщений. Но нам 
хотелось бы выделить два 
доклада' доклад профессора 
М Г У  А . А . Соколова о несо- 
хранении четности и доклад 
нашего ученого Г. А . Кабанова 
о вводе электронов в бетатрон 
за очень короткое время. Про
фессор А . А . Соколов выдви
гает интересные решения мно
гих  проблем, а Г. А . Кабанов 
проделал очень тонкую , аж ур
ную  работу: он исследовал 
поведение электронов за время, 
меньшее малых долей микросе
кунды !

На конференции присутство
вали студенты . дипломники 
Уральского политехнического 
института П. Кирьянов, Е. М о . 
розов. А . Овчинников. Это са
мые молодые участники. Они 
рассказывают:

—  Участие в работе 3-й 
межвузовской конференции для 
нас —  преддипломная практи
ка. М ы  очень довольны, что 
приехали в ТоАтск. Узнали мно. 
го интересного. Сами с докла
дами, конечно, не выступали. 
Но надеемся, что услышанное 
здесь поможет нам в будущей 
работе.

го) об.1гучеяия. ИрофессО|В ТТ. В. То
ропцев, доценты В. С. Стерхов, 
М, П. Лисювокая, А. В. Бороздина 
занялись решением этой проблемы. 
Их исследования показали, что ло
кальное облучение не вызывает 
признаков лучевой болезни, нося
щих необратимый характер. Значит, 
его можно применять для лечения 
людей. Работники госпитальной хи
рургической клиники, возглавляе
мой профессором А. Г. Савиных, 
приступили к  этому важному делу.

Первые шаги были, конечно, 
робкими. Но опыты, проводимые на 
животных, давали хорошие резуль
таты. Это внесло уверенность в ра
боту клиницистов. Подбор больных 
стал более строгим и верным. Для 
лечения брались не только больные 
с защ'щенной стадией рака или 
сарко'мы. Вскоре появпли'Сь первые 
успехи. Доцент А. В. Бороздина ле
чила 3 человек, у которых были 
злокачественные опухоли глотки. В 
результате —  полное выздоровле
ние и возвращение работоспособно
сти. Успешно применяют локальное 
облучение и другие влачи.

Г. ГАРГАНЕЕВ, 
заведующий бетатронной лабо
раторией Томского медицинско
го института.

На экскаваторном заводе в Ле
нинграде создается серия мелких 
экскаваторов. Выпущены два опыт
ных образца. Один из них —  с ков
шом емкостью 0,15 кубических 
метров буксируется трактором или 
грузовым автомобилем. Экскаватор 
предназначен для осушения болот, 
рытья котлованов л  других целей.

Другая землеройная машина 
смонтирована на самоходном шасси 
и весит вместе с ним всего три тон
ны —  на две тонны меньше, чем 
выпускаемое в настоящее время 
оборудование подобного типа. Экс
каватор передвигается с большой 
скоростью —  18 километров в час, 
снабжен большим, комплексом на
весных орудий, с помощью которых 
можно рыть силосные траншеи, 
грузить и перевозить удобрения, 
зерно и другие сыпучие продукты и

материа.ты. При необходимости ма
шина может быть использована 
как подъемный кран или как авто
погрузчик. Самоходный экскаватор 
выпущен в нашей стране впервые.

(ТАСС),

СВЕРХ
ПЛАНА

Две тысячи и,ентнеров 
рыбы

Курс—В Арктику
ЛЕНИНГРАД, 9 сентября. 

(ТАСС). Сегодня' из .Ленинградского 
аэропорта курсом в А рктику выле
тели два самолета полярной авиа
ции. На их борту —  участники 
экспедиции арктического и антарк
тического института, возглавляе
мые научным сотрудником В. Г. Мо
розом.

Самолеты доставят экспедицию 
в район мыса Челюскин, где сей
час находится ледокол «И. Сталин». 
Она направится в северные районы 
полярных морей: Лаптевых, Восточ
но-Сибирского и Чукотского. Здесь 
на льду будет произведена расста
новка 13 «ДАРМСОВ» —  дрейфую
щих автоматических радиомаяков и 
радиовех.

Самолеты полярной авиации за
тем отправятся в район дрейфа на
учной станции «Северный полюс-6» 
и примут участие в эвакуации по
лярников и оборудования в связи с 
предстоящим в ближайшие дни пре
кращением работы станции.

• А Л Е К С А Н Д Р О В О . (По ра. 
дио). Среди рыбаков района 
развернулось социалистиче
ское соревнование за заверше
ние годового плана к  7 ноября. 
В  августе добыто 5.468 центав
ров рыбы, на 2 тысячи центне
ров больше плана.

А . П Е ТР О В .
■V

Рыбаки ■ артели -«Северная 
звезда» первыми в Каргасок- 
ском районе выполнили годовой 
план рыбо'добычи и выловили 
104 центнера рыбы в счет вто
рого года семилетки. На 4 ме
сяца раньше срока выполшгли 
годовой план рыбодобычи кол 
хозники  артели «Авангард».

На 96 центнеров ' больше, 
чем предусмотрено годовым 
планом, добыли рыбы колхоз
ники  артели имени Суворова. 
План рыбодобычи в третьем 
квартале каргасокские рыбаки 
выполнили на. 103 процента, 
добыв сверх плана 250 центне
ров рыбы.

Г. Б Е К Ш Е Н Е В , 
главный инженер  

Каргасокского  рыбозавода.

10.700 кубометров 
древесины

Т Е Г У Л Ь Д Е Т . (По телефону).
Коллективы  Любинского и 
Ю жного лесопунктов Ново- 
Тегульдетсного леспромхоза ус 
пешно справились с задание!! 
восьми месяцев и вывезли 
сверх плана 10 .700  кубометров 
древесины.

По инициативе партийной и 
комсомольской организаций 
Л ю бинского и Ю жного лесо
пунктов коллективы  пересмот
рели свои обязательства и ре
шили дать к  1 декабря по 10 
тысяч кубометров древесины 
вместо семи, ка к  обещали рань 
ше. '  Е. Ф Е Д О Р О В .

Техвгшчесжсошсу п р о г р е с с у —ш ярожгухо

Передовой опыт — работникам 
узкоколейных железных дорог

к  100-летию со дня рождения А. П. Чехова
НОВЫ Е ЭКСПОНАТЫ  М У З Е Я  В М ЕЛ И КОВО

Дом-музей А . П . Некоторые предме- щ и А нтона Павлови- 
Чехова в М елихово за ты, например, под- ча —  письменный  
последнее время зна- свечники, при которы х стол, столик с фото- 
чительно расш ирил работал писатель, ди- графиями, картины , 
свои фонды. Десят- ван, кресло можно гимназические учеб
ки  интереснейших уж е  сейчас увидеть в ни ки  войдут в новую  
экспонатов были по- его рабочем кабинете экспозицию, откры - 
лучены от сестры пи- во флигеле. Здесь ж е  ваем.ую в недавно ре- 
сателя М . П . Ч еха- находятся медицин- ставрированном боль- 
вой, племянника б . М  ские инструменты  шом доме, в котором  
Чехова, от худож ницы  А . П . Чехова, которы- жила семья Чеховых. 
М . Т. Дроздовой, пи- ми он пользовался, В  гостиной, столовой 
сателя Н . Д ,. Телешо- принимая пациентов. и  других комнатах  

 ̂ М ногие личны е ве- этого дома c e i^a c  вос-

i j  станавливается та об- ф акты  о жизни
го-

коллекцию  музея 
такж е новое 
А . П . Чехова

писа- чал создавать это ппо-
была б о Т е т  „  Н«‘=‘>*'«енной изведенне в 1895

нэзэд, находкой явилось опи-
И з  мнох'очисленных сание усадьбы, еде- 

писем и документов, данное музыкантом письмо новое
поступивш их в музей, А . Иваненко, содержа- к  Л  С М изинпвпй  
особенно интересны щее упом,шание о ^ и в ^ е £ я  n l o ^ p ” : 
не издававшиеся ра- том, что в 1894  году зом Н ины  Заречной—
нее письма отца, ма- ^ “ и Г  своих"^пьес ' ' ’ероини «Чайки». В  
тери, братьев и сест- „писаи переезд
ры  А . П . Чехова, в Ранее предполага- Чеховых в М елихово, 
которы х содержатся лось, что писатель на- (ТА С С ),

П о решению совета Том ско
го областного научно-техниче. 
ского общества лесной про . 
мышленностн инженер.меха. 
ник тов. Трухачев ознакомил
ся с работой узкоколейной  
железной дороги Апш еронского  
леспромхоза Краснодарского  
совнархоза. М ногое в опыте 
краснодарских лесозаготовите
лей можно применить в лес
промхозах нашей области. Се
годня мы публикуем  статью  
тов. Трухачева.

Работники узкоколейной железной 
дороги Ашперонского леспромхоза 
добились высокой организованности 
в вывозке леса. В чем секрет их 
успеха?

Вывозка леса по этой дороге про
исходит в трудных условиях. Об
щая протяженность дороги 180 ки 
лометров, годовое задание вывозки 
леса —  330 тысяч кубометров. До
рога имеет сложный профиль пути, 
с крутыми спусками и больш.ими 
подъемами. Лес вывозится в сорти
ментах.

На магистрали в 50 километров 
рагаоложено пять станций. К каж 
дой из них примыкает ветка, по ко
торой доставляется порожняк и вы
водятся вагоны с лесом. Дежурные 
по станции принимают и отправля

ют поезда, выдавая письменное раз
решение на занятие перегона. На 
станциях и на разъездах веток есть 
стрелочные посты.

Дежурный по станции имеет в 
своем распоряжении маневровый ло
комотив, подающий порожняк и 
выводящий с веток платформы с 
лесом. Работой дороги в течение 
смены руководит дежурный диспет
чер. Находится он на нижнем скла
де, где__лес перегружается в вагоны 
широкой колеи. Селекторная диспет
черская связь объединяет все стан
ции и пункты  дороги, а также ре
монтную базу, нижний и верхние 
склады.

Такую же организацию службы 
движения можно ввести на таких до
рогах, ка к  Тимирязевская. Лайская, 
Берегаевская и Ергайская. Это поз

волит обеспечить бесперебойную и 
■безаварийную работу дорожников. 
На стрелочников разъездов необхо
димо возложить обязанности дежур
ных, чтобы они могли принимать и 
отправлять поезда, выдавая пись
менные разрешения на занятие пе
регона.

От обходчиков путевые бригады 
Апшеронского леспромхоза отказа
лись, работу их взяли на себя. Пу
тевые бригады оснащены высоко
производительным гидравлическим 
инструментом, что значительно по-

трудавышает производительность 
при ремонте. Например, при разгон
ке стыковых зазоров на гидравличе
ском разгонщике работают всего два 
человека. В течение 3— 5 секунд 
они разгоняют зазор до нормальных 
размеров^^ в то время как на наших 
узкоколейных железных дорогах 
эту операцию выполняют вручную 
4 — 5 человек в течение 15— 20 
минут.

Внедрение высокопроизводитель
ного путевого инструмента позволит 
высвободить не менее 60 процен
тов рабочих, которых можно переве
сти на прямые работы в лесосеках.

В депо и ремонтно-механических 
мастерских леспромхоза широко 

-применяются пневматические молот
ки, зубила, сверла, подъемники.' Их 
питает одна компрессорная установ
ка К -75.

Используя опыт ко.члектива Ап
шеронского леспромхоза, необходимо 
внедрить гидравлическое и пневма
тическое оборудование на всех на
ших лесозаготовительных предприя
тиях, особенно в Томских и Аси- 
новских центральных ремонтно-ме
ханических мастерских, на лесопе
ревалочных комбинатах, лесопиль
ных заводах. Комбинат «Томлес» и 
Томский совнархоз должны в этом 
помочь предприятиям.

П. ТРУХАЧЕВ,

^ '

<
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Люди семилетии
М А С Т Е Р

П Е Р Е Д О В О Й  С М Е Н Ы

л ' /
г

М

в, ногу с жизнью
(О работе одного сельского клуба)

Заслуженным авторитетом 
пользуется в обмоточногя цехе 
завода «Сибэлектромотор» 
старший мастер Александра 
Петровна Баранова. Немало 
обмотчиц и мастеро.в училось у 
нее. Сейчас завод непрерывно 
увеличивает вы пуск продукции 
—  ведь коллектив его обязался 
выполнить семилетку в 1963 
году. Смена старшего мастера 
Барановой не жалеет сил, что
бы внести свой вклад в вьшол- 
нение этого обязательства.

Обмоточный цех -переба
зировался на новую  плош,адь. 
И  если даа года назад в смене 
было 80 обмотчиц, то сейчас 
их 200. За сутки  смена выдает 
почти в два раза больше стато
ров.

К онструкторы  разработали 
новые виды машин. Только в 
первом году семилетки цех 
освоил ряд электродвигателей 
новых марок, в том числе роль
ганговы х 5, б, 7 габаритов, 
электрюдвигателей для краново
го оборудования, фазорегуля
торов. Под руководством А л е к 
сандры Петровны многие об
мотчицы успешно освоили об
м отку статоров новых машин. 
Это требует много труда и 
уменья.

Александра Петровна забот
ливо учит молодых мастеров, 
помогает им овладеть производ
ством. Любит она свой цех, за
вод, СВ0 1 ГХ товарищей по труду. 
С большой теплотой отзывает
ся она о своих бывш их учени
цах тт. Плотициной, Рыжовой. 
Пахомовой. Они стали перво
классными работницами, ка к  и 
молодой мастер, выпускница 
технического училищ а Ада 
Фатеева, недавно принятая в 
ряды К П С С . М ного времени 
отдает тов. Баранова воспита
нию молодых, недавно пришед
ш их из училищ а обмотчиц 
тт. Ивановой. Кажуриной, ма
стеров тт. Стороженко, Дроз
довой и многих других.

—  Сейчас у  нас на заводе 
проходят пр а кти ку  студенты 
том ских вузов, —' рассказы
вает Але-ксаядра Петровна. —  
Д ля них мы устанавливаем до
полнительно два конвейера. 
В  моей смене будут работать 
23 студентки.

Будущ ие инженеры получат 
хорошие опыт и знания, кото 
рые передаст им старший . ма
стер.

Е. П О Н О М А Р Е Н К О .

40-квартирный— 
к 7 ноября

Строители первого участка строй
управления iNl 1 треста «Томек- 
строй» сейчас возводят 40-квар
тирный дом по улице Тверской. 
Они стремятся сде(ржать свое сло
во —  сдать дом к  7 ноября, к  
42-й  годовщине Великого Октября.

Быстро устанавливает леса ком
плексная бригада тов. Кологурского. 
Эта бригада —  одна из передовых 
на стройке, задание выполняет на 
18 0— 200' процентов.

Многие из строителей бригады 
учатся: тов. Иливанов —  студент 
политехнического института, тт. Яп- 
ринцев и Макеев —  учащиеся 
строительного техникума. Xoiponiee 
знание теории помогает строителям 
повысить производительность тру
да.

Отделку фасада и внутренних 
квартир ведут штукатуры бригады 
тов. Штрома. Они ежесменно вы
полняют нормы на 140— 150 про
центов. Отлично трудятся в бригаде 
тт.  ̂ Фрешер, Ушакова, Мамаева, 
Горбунов. На других этажах отде
лывают квартиры строители брига
ды тов. Андерса. Работники ее вы
полняют задания на 160— 170 про
центов. В коллективе снискали ува
жение своим трудолюбием ш тукату
ры тт. Фиц, Терентьева, Каличкин.

Высокой производительности тру
да строителей способствует механи
зация штукатурных работ. Мотори
сты раствороприготовительного а г
регата тт. Гаврилов и Хлопотни 
обеспечивают бесперебойную подачу 
раствора штукатурам.

Стгоителям помогают будущие 
жильцы, выполняющие подсобные 
работы. Много времени и сил отда
ют строительству своих квартир 
педагоги тт. Судакова, Андреева, 
Степико.

М. ФЕДОСЕЕВА.

В разгаре жатва. На 
полях колхоза «Заветы 
Ленина» Еожевников- 
ского района днем и 
ночью кипит напря
женный труд. На поля 
перенесли свою дея
тельность и сельские 
культпр осв етраб оти ик и .

В калсдом полевом 
стане силами к.чубного 
актива оборудованы 
красные уголки. В них 
установлены стенды 
«Наш колхоз в семи
летке», «За что борет
ся наш колхоз в 1959 
году», вывешены обя
зательства бригад и ме
ханизаторов, оформле
ны доски показателей 
социалистического со
ревнования комбайне
ров, лозунги и плака
ты, призывающие кол
хозников быстро и без 
потерь убрать высокий 
урожай. Работники 
сельской библиотеки 
снабдили красные угол
ки  худолгественной ли
тературой, новинками 
об , опыте передовых 
хлеборобов.

Нропагаяде решений XXI съезда 
КПСС, июньского Пленума ЦК пар
тии, конкретным задачам колхоза 
посвящена вся культурно-массо'вая 
и воспитательная работа.

Однажды мы провели на культ- 
craiHe. беседу о сочетании личных и 
общественных интересов. Она выли
лась в откровенный разговор с кол
хозниками.

Много горьких слов в адрес уви
ливающих от общественного труда 
высказали колхозники. В этот же 
день работники клуба совместно с 
партийной организацией выпустили 
специальную газету «Окно сатиры», 
в которой остро высмеивались ло
дыри и «шабаШ|ПИ1ки», те, кто ста
вит свои интересы выше колхозных.

Трудовая дисциплина в бригаде 
заметно улучшилась. Редко кто не 
выходит на работу без уважительной 
причины, почти нет не выполняю
щих дневные нормы выработки.

Работники сельского клуба и биб
лиотеки —  члены редколлегии 
колхозной стеЦной газеты. Каясдый 
номер газеты, боевого листка или 
«молнии» размножается в несколь
ких экземплярах и  вывешивается во

всех бригадах, на фермах, в клубе. 
Материалы из стенных газет чита
ются по местному радио. Особенно 
мы стараемся популяризировать 
раздел стенных газет «Кто и как 
выполняет свое обязательство», 
материалы о лучших людях колхоза, 
об их опыте. Это помогает разви
вать соревнование, подтягивать от
стающих.

Труженики нашего колхоза дали 
слово в первом году семилетки зна
чительно увеличить производство 
мяса, молока. Решено надоить от 
калгдой фуражной коровы не меиее 
2.300 килограммов молока. Это 
обязывает работников клуба и биб
лиотеки резко улучшить работу сре
ди животноводов.

Мы организовали выставку, рас
сказывающую об опыте лучших 
доярок, пастухов, свинарок, птич
ниц. Библиотека подготовила стенд 
с книгами «Что читать животново
ду».

В борьбе за молоко велика роль 
пастуха. Наши библиотекари подо
брали для пастухов специальную 
библиотечку, в которой сконцентри
рована литература о передовом , 
опыте пастухов.

В клубе регулярно демонстри
руются кинофильмы для трулсенйков 
полей. При клубе есть художест
венная самодеятельность. Активные 
участники ее —  молодые механиза
торы, работники фермы. Недавно 
мы провели специальный концерт- 
вечер , на тему , «Сор из жизни 
вон!». Участники кружков художе
ственной самодеятельности сами 
составили инсценировку «У нас в 
Покровке», где остро критиковали 
пьяниц,, нарушителей трудовой дис
циплины, правил социалистического 
общежития. Исполнялись басни и 
частушки на бытовые темы.

Конечно, в работе клуба еще мно
го недостатков. Он полностью не 
удовлетворяет растущие культурные 
запросы населения. Особенно это 
касается организации досуга труже
ников полей. Не удовлетворяет нас 
помещение клуба —  в нем только 
зал на 75 мест.

Культпросветработники с по
мощью актива стремятся использо
вать все воз.можности для улучше
ния культурно -  просветительной 
работы, тесно связав ее с ко.тхоз- 
ным производством, с запросами 
лсизни.

С. СЕЛЕЗНЕВ, 
заведующий Нозо-Покровским, 

сельским клубом Кожевниковского
района.

ПЕРЕДОВАЯ В А Х Т А
Среди экипажей судов Обского пароходства, рапортовавших 

о досрочном вьшолнении плана первой навигации семилетки, 
был коллектив парохода сО бь» , возглавляемый капитаном  
тов. Алю нины м . Начиная навигацию текущ его года, экипаж  
этого парохода обязался выполнить навигациош1Ый план в 
сентябре, однако сдержал свое слово 20  августа, почти на ме
сяц раньше срока.

Успеху команды во многом способствовало соревнование 
между судовыми вахтами.

Первенство в соревновании завоевала первая вахта парохо
да, в которой трудятся Петр Л исовский, Н иколай Анчипоров,
В иктор  Токарев, М ихаил  Корольков и  Валентин М асленников.
Во время вахты этих д руж ны х и энергичны х речников меха
низмы работают на полную  мощность, пар постоянно стоит 
«на марке», на судне образцовые чистота и  порядок.

Добросовестная работа молодых речников отмечена в судо
вой книге рядом благодарностей от пасеажипоз.

Н а снимке: передовая вахта парохода «Обь» (слева напра
во) —  в первом ряду матрос П. Лисовский, масленщики  
Н. Анчипоров и В. Токарев; во втором ряду —  матрос М . К о 
рольков и  кочегар В . М асленников.

Текст и фото М . Черненка и Н . Ченцова.

„Мы осуждаем деятельность
секты „свидетелей Иеговы'с с

Школьники помогают колхозу
Учащ иеся М оховской семи

летней ш колы  Верхне-Кетсного 
района в эти дни активно 
участвуют в уборке колхозного 
урожая. Почти ежедневно пос
ле уроков, под руководством 
учителя , Я. И. Вейсман, они 
выходят на уборку картофеля

в колхоз имени . Сталина. 
Ш кол ьн и ки  младших классов 
'помогают колхозницам" убирать 
снопы сжаты х хлебов.

Выходят на уборку картофе
ля учащиеся Атяевской на
чальной щ колы.

А . ВО Р О Н О В .

Новый малогабаритный радиоприемник 
на полупроводниках

Группа конструкторов ри ж 
ского завода «В Э Ф » во главе 
с инженером А . Врачем изгото
вила образец нового малогаба
ритного переносного радио
приемника на полупроводниках 
с выносной акустической систе
мой. По своим размерам он 
меньше, чем ламповый пере
носный приемник «Турист», 
весит 2,5 килограмма. К  нему 
подключается проигрыватель. 
Питание приемника —  бата
рейное. Д ля этого можно ис
пользовать батареи «С атурн» и

обычные —  карманного фона
рика. Потребление энергии —  
незначительное. Так, на бата
рее «С атурн» приемник может 
работать более 200 часов.

Новый радиоаппарат, в кото
ром применены печатные схе
мы, обладает большой мощно
стью. легко берет дальние 
станции, имеет восемь диапазо
нов, отличается хорошими а ку 
стическими данными.

Особую ценность новый 
приемник имеет для жителей 
сельской местности.

(ТАСС).

Собрание было бурным. На него 
собралось 120 жителей поселка 
Ноль-Пикет Асиновского района.
Выступавшие сменяли один друго
го. Говорили горячо, взволнованно. 
Вопрос на повестке дня стоял не
обычный —  о поведении сектантов 

из секты «свидетелей Иеговы» на 
лесопункте. На собрание пришли и 
иеговисты. Испугались собрания
только главари сектантов Гаина, 
Решетников и некоторые другие.
Они знали, что будут - изобличены 
фактами, что не смогут эти факты 
опровергнуть, что им стыдно будет 
смотреть в глаза обманутым ими 
рядовым иеговистам, многие из ко
торых не знают, .что секта «свиде
телей Иеговы» является орудием в 
руках американских империалистов 
и деятельность ее направляется из 
США.

В своих выступлениях на собра
нии рабочие, в том числе и ранее 
состоявшие в секте «свидетелей 
Иеговы», говорили о реакционной, 
антинародной сущности этой сек
ты, приводили факты лицемерия и 
ханжества сектантов.

С интересом слушали участники 
собрания выступление Александра 
Руснака.

—  Иеговисты использовали все 
средства, —  говорил он, —  чтобы 
втянуть меня в секту.. Иеговист 
Лянка говорил мне, что нельзя хо
дить в клуб, слулсить в Советской 
Армии и даже любить девушек нс 
«свидетелей Иеговы». Я понял, что 
под видом проповеди «слова божь
его» главари иеговистов ведут 
враждебную нашему народу работу, 
и решил, что мне с ни.ми не по пу 
ти. Я вступил в комсомол, а потом 
пошел служить в Советскую Армию.

Я осуждаю «свидетелей Иеговы» 
за их антинародные действия и 
призываю всех иеговистов порвать 
с этой сектой и жить полнокровной 
жизнью вместе со всеми советскими 
людьми.

А. Руснак сказал, что его мать 
раньше состояла в секте «свидете
лей Иеговы». Сейчас она порвала с 
ней всякую связь.

Бывший сектант Ф. Г. Фоминых 
рассказал, к  каким методам прибе
гают главари секты д.чя того, чтобы 
опутать своей ядовитой паутиной 
людей. В 1958 году, сказал он, с 
ним в пьяном виде влучилось не
счастье, он стал инвалидом. Болела 
и жена. Материально с^мья стала 
жить хуже. Этим и воспользовались 
в своих целях «свидетели Иеговы». 
Они принесли сначала картошку, 
потом предложили вступить в сек
ту, а вскоре за «помощь» пришлось 
расплачиваться: предоставить квар
тиру для нелегальных сборищ. Рас
чет «благодетелей» был тонкий.

Они надеялись, что затраты оку
пятся q лихвой. Иеговистские «ду
ховные наставники» всячески про
поведовали близость «священной» 
войны, говорили, что только «слу
ги Иеговы» уцелеют в этой войне, 
а потом будут вечно жить в «цар
стве божьем». И выходит, что чем 
ближе война, тем скорее для них 
наступит «царство божье». Как 
лее можно идти одной дорогой с та
кими людьми? Они ведь освящают 
войну, истребление миллионов и 
миллионов людей.

Ф. Фоминых порвал е сектой 
иеговистов. Ушла из секты- и его 
жена К. Фоминых, которая тоже об 
этом рассказала на собрании. Она 
говорила:

—  Я сначала верила иеговистам, 
но бьша лсестоко обхманута. Они 
стали требовать не подчиняться ор
ганам Советской власти. Я по
няла, что честному советскому че
ловеку не место в этой секте.

Слово берет домохозяйка М. Трав- 
никова. Она с возмущением гово.рит, 
что главари иеговистов ненавидят 
советских людей. «Свидетели Иего
вы» —  это гниль в нашем общест
ве, —  заявляет тов. Травникова. —  
Даже у своих детей они стараются 
воспитать лютую ненависть ко все
му советскому. Я знаю детей иего
вистов, которые обзывают наших 
детей «сатанинскими», не дают им 
проходу без оскорблений. Мы не 
можем безразлично относиться к 
антанародной деятельности глава
рей секты «свидетелей Иеговы», 
прикрывающихся ширмой религии.

Во время собрания в президиум 
поступило письменное выступление 
бывшего иеговиста А. И. Скрип, 
ника. Он попросил зачитать 
его присутствующим, так как сам 
плохо владеет русским языком. Вит 
этот чистосердечный рассказ о том, 
почему он порвал с сектой.

«Родился я. —  пишет А. Скрип- 
ник, —  в Кишиневской области в 
семье крестьянина-бедняка. У моего 
отца не было средств, чтобы дать 
мне соответствующее образование. 
Наша жизнь, как и других бедня
ков, была тяжелой. У власти тогда 
стояли румынские капиталисты и 
помещики, для которых не было ни
какой выгоды учить рабочих и 
крестьян грамоте».

Затем А. Скрипник рассказал, 
ка к  его вовлекли в секту, восполь
зовавшись его темнотой.

«Многие утверждения иегови
стов,—  пишет он,—  мне сразу же 
показались неправильными, но до
казать 'тогда их лживость я не мог, 
так как не имел достаточного опы-

зывал какие-.тибо сомнения, меня 
«свидетели Иеговы» засыпали , биб
лейскими стихами, которых я еще 
не знал и опровергнуть их не умел. 
Я, например, никак не мог согла
ситься с тем, что не должен учить
ся. Мне непонятно было, для какой 
цели богу и «свидетелям Иеговы» 
нужны  негр-амотные люди. 'Одна 
мысль, что я навечно останусь не
грамотным, меня угнетала и будо
ражила во мне сомнения. Я думал 
и над тем, почему же богу нуясно, 
чтобы человек мучился, почему он, 
«всемогущий», не хочет сде.лать 
всех людей счастливыми, почему 
религия учит безропотно перено
сить эксплуатацию и угнетение. 
Это  ̂заставило меня призадуматься и 
найти правильный путь. За мои 
взгляды и мысли «свидетели Иего
вы» меня исключили из секты.

В л'изни мне довелось встречать
ся с людьми рАзных вероучений, 
которые мне стремились доказать, 
каждый по-своему, что только их 
вера «самая лучшая и справедли
вая». Я еще больше убедился, что 
вера в бога —  это заблуждение че
ловека. Я все больше и больше 
стал понимать, что бог нуж^н ка
питалистам для запугивания трудя
щихся.

Я читал книги и  журналы 
американских калиталистов, ру
ководителей секты «свидетелей 
Иеговы» —  Русселя и Рутерфорта. 
Они пишут о том, что верующие 
должны не сопротивляться врагу и 
вести униженный образ жизни. 'Та
кие требования к  верующим мне 
особенно стали понятны сейчас, 
когда капиталисты всяческими пу
тями стремятся сохранить капита
лизм л остановить справедливую 
борьбу рабочего класса за свое 
освобождение.

В настоящее время я окончатель
но понял лживость и лицемерие 
секты «свидетелей Иеговы» и по
нял, что эта секта не отражает ин
тересы трудящихся.

Я призываю всех сектантов бы
стрее порвкть с этой сектой вся
кую  связь.

Больше читайте советских книг, 
ходсте в̂ кино, принимайте участие 
в общественной жизни, и вы сами 
скоро почувствуете свое заблужде
ние».

участка

Беседы
о техническом 

прогрессе

Полупроводники
в. СЫНОРОВ, 

доцент кафедры 
полупроводников 

диэлектриков Томен о?о 
государственного 

университета

Еще сравнительно недавно слово 
«полупроводники» было известно 
лишь среди ученых. Так называ
лись вещества, которые по своим 
электрическим свойствам занимают 
промежуточное место между метал
лами и диэлектриками. Металлы 
служат проводниками электричест
ва, а̂  диэлектрики (например, слю
да, керамика, кварц, пластмасса, 
резина и т. д.), практически не 
проводящие тока, —  изоляторами. 
Полупроводники длительное время 
почти не имели ппактического при
менения. Сейчас по.тупооводники 
смело внедряются в технику, отвое
вывая для себя одну позицию за 
другой. Использование полупровод
ников ознаменовало новую ступень 
в развитии технического прогресса.

Полупроводники сейчас —  .это 
новая миниатюрная радиоаппарату
ра и приборы управления и конт
роля, это выпрямители переменно
го тока и чувствительные измери
тельные приборы, это солнечные ба
тареи третьего искусственного 
спутника Земли и термогенераторы, 
это атомные батареи, счетчика 
ядерных частил и  т, д.

та жизни и знаний. Если я выска-

Современная техника —  техника 
покоренного атома, сверхвысоких 
давлений и температур, техника
сверхзвуковых скоростей и большой 
химии— требует для своего дальней
шего развития совершенно новых 
материалов, новых приборов й ма
шин. Для того, чтобы управлять 
процессами, происходящими в тече
ние миллионных долей секунды на 
расстояниях в миллионные доли 
сантиметра, управлять сложнейши
ми технологическими процессами 
производства, применяются совре
менные вычислительные и управ
ляющие машины. Техника автома
тизации, телеуправления и счет
ных машин немыслима без полу
проводниковых приборов-фотоэле
ментов и фотосопротивлений, диодов 
и триодов, термосопротивлений и 
других полупроводниковых датчи
ков и материалов.

Полупроводники не принадлежат 
к  редким элементам на земле и не 
являются продуктами сложного син
теза. Почти все полупроводниковые 
вещества  ̂ известны сравнительно 
давно. Любопытно отметить, что су
ществование одного из наиболее 
широко применяемых в настоящее 
время полупроводниковых элемен
тов —  германия, с которым связа
но создание ряда новых приборов, 
было предсказано Д. И. Менделе
евым на основе открытого им пе
риодического закона. Полупроводни
ковыми свойствами обладают и 
другие элементы периодической си
стемы Д. И. Менделеева: бор, угле
род, кремний, серое олово, сера, 
селен, теллур, мышьяк, сурьма и 
иод; окислы металлов, соединения 
металлов с серой, селеном, теллуром 
(многие из этих соединений сущест
вуют в виде минералов), я таклсе 
ряд сплавов. В последние годы ин
тенсивно изучаются полупроводни
ковые свойства соединений элемен
тов алюминия, индия и галлия с 
фосфором, мышьяком и сурьмой.

Массовое

Затем выступил мастер 
Е. Р. Мощевикин.

—  «Свидетели Иеговы», —  го
ворит он, —  утверждают, что они 
честные люди. Но это только на 
словах. Факты говорят о другом. Я 
знаю, что иеговисты Лунгу и Ми
хаил Скрипник занимаются воров
ством. Михаил Скрипник прошлой 
зимой украл у  жителя поселка

внедрение полупровод
ников в практику началось за по
следние 10— 15 лет благодаря ус
пехам целого ряда наук, позволив
шим получить и исследовать сверх
чистые полупроводниковые материа
лы из германия и кремния. Физика 
полупроводников —  это еще совсем 
молодая область физических наук. 
Ее развитие прочно связано с име
нами русских и советских ученых и, 
в первую очередь, с именем акаде
мика А. Ф. РПффе —  пионера и эн
тузиаста этой науки, положившего 
начало созданию отечественной 
школы физики П0ЛУПР0В0ДНИ1(0В.

Природа замечательных свойств 
полупроводниковых веществ кроется 
в ИХ строении, в тех силах, кото
рые связывают между собой мель
чайшие частицы вещества.

Для того, чтобы твердое тело бы
ло проводником, оно должно содер
жать так называемые «свободные» 
электроны. Под влиянием электри
ческого поля, создаваемого батаре
ей, генератором и т. д „ эти элек
троны перемещаются, образуя ток.

Электроны являются составной 
частью атомов, однако не каждый 
электрон, принадлелшщий атому 
твердого вещества, молсет участво
вать в переносе тока. В изоляторах 
электроны прочно связаны с атома
ми вещества, и только при больших 
затратах энергии можно сделать их 
свободными. В металлах в силу осо
бого расположения атомов создают
ся такие условия, при которых не
которые электроны как бы теряют 
связь с определенным атомом и ста
новятся свободными.

Количество свободных электронов 
в полупроводнике, а, следовательно, 
и его электрические свойства зави
сят от ничтожных изменений со
става и технологии получения ве
щества. Например, миллионные до
ли грамма примесей других элемен
тов могут в тысячи раз изменить • 
сопротивление' килограмма германия

или кремния. Это открывает широ
кие возможности для изготовления 
различных типов полупроводнико
вых материалов, комбинации кото
рых и образуют полупроводниковые 
приборы.

Определенным образом обработан
ные крупинки германия и кремния 
с припаянными проводами образуют 
полупроводниковые диоды и триоды. 
Эти приборы, выполняющие многие 
функции электронных ламп, потре
бляют чрезвычайно мало элоктро- 
эпергии, не боятся ударов и сотря
сений. врегда мгновенно готовы к  
действию.'

Изобретение в начале нашего 
столетия вакуумной электронной 
лампы вызвало бурное развитие ра
диотехники. Подобную же роль иг
рают в развитии современной ра
диоэлектроники полупроводнико
вые диоды и триоды, открывая но
вые невиданные возможности для 
создания средств автоматизации и 
управления и особенно для конст
руирования электронных счетных 
машин.

Электрическое сопротивление по- 
лупрово.дников является очень чув
ствительным к  нагреванию, освеще
нию, радиоактивному излучению и 
давлению. Это позволяет на их ос
нове создавать миниатюрные, про
стые и долговечные приборы для 
измерения температуры, давления, 
влалсности, силы света, а также 
счетчики и дозиметры излучения.

Одним из важных условий разви
тия производства является энерге
тика. Энергия —  это пища совре
менного производства. Полупровод
ники открывают новые перспекти
вы в использовании энергии Солнца 
и теплоты.

В. миниатюре задача практическо
го использования энергии Солнца и 
теплоты улсе решена: солнечные
батареи успешно работают до сих 
пор на третьем советском искусст
венном спутнике и снабжают энер
гией установленные на нем плибо-

страны
ралио-
полу-

ры; в отдаленных районах 
электричество для питания 
приемников вырабатывается 
проводниковыми приборами, 
щенными в абажуре керосиновой 
лампы,

ПолупроводнигШ ПОЗВОЛЯТ превра
щать в электричество теплоту, 
получаемую от подземной газифика
ции угля, теплоту горячих источни
ков и тепловые отходы производ
ства.

Ŝ CTb-Лая И. Ф. Катенко два воза 
сена. Тов. Катенко сидит здесь и 
может подтвердить. Пеговист Гайтур 
воровал кирпич, иеговист Иван 
Руссу, как-то* в чайной пил ви-: 
но и предупреждал, чтобы я нико
му не говорил об этом. Это ли не 
ханжество, это ли не лицемерие!

Тов. Мощевикин обратился с при
зывом к  иеговистам порвать с ан-' 
тинародной сектой «свидетелей 
Иеговьр). С таким же призывом об-i 
рапшись бригадир тов. Федоренко, 
пабочий тпв. Марушко. рабочий тов. 
Горальежий, рабочий тов. Чусов, 
мастер той. Пушнов и другие вы
ступавшие.

Присутствующим на собрании 
сектантам нечего было сказать в 
защиту своей секты. Ни один из 
них не попросил слова, не высту
пил на собрании с опровержение.м 
приведенных фактов.

Собрание рабочих приняло по
становление, в котором осуждается 
антинародная деятельность секты 
иеговистов.

По пр^едложению Александра Рус
нака собрание приняло также текст 
заявления в редакцию асиновской 
районной газеты «Причулымская 
правда». В заявлении говорится: 

^(Проповелпики секты «свидете-' 
лей Пеговы» всячески стараются ' 
обмануть советских людей и завер
бовать их в эту секту. Одним из 
таких проповедников у нас являет
ся J ’anna Ф. С., в прошлом суди
мый за контрреволюционные пре
ступления. Ему удалось обмануть 
несколько человек. Это получилось 
потому, что эти люди малограмот
ны, не jioHMHH реакционной сущно
сти этой секты и поверили .лживым 
и лицемерным словам Гаины.

Слушая по ра.тао, читая в газе
тах и журналах статьи об этой сек
те, читая статьи бывших иегови
стов, порвавших связь с сектой 
«свидетелей Пеговы», мы все боль
ше и больше убеждались в ее реак
ционности и лютой ненависти ее 
главарей ко всему передовому, осо
бенно к  Советской власти и социа- 
.листическим странам.

С .первых дней существования 
Советской власти «свидетели Иего
вы» объявили ее «сатанинской», а 
центр иеговистов в США призвал 
«слуг божьих» не жалеть сил для 
борьбы против нее.

Руково.дители и проповедники 
секты учат рядовых сектантов не 
принимать участия в общественной 
жизни, не участвовать в голосова
нии на выборах органов Советской 
власти. Они призывают людей от
казываться от службы в Советской 
Армии. Сектанты воспитывают в 
людях пассивность, отвращение к  
общественному труду, запрещают 
учиться, посещать кино, театры, 
читать советские книги и газеты.

поме- очень хорошо поняли и уяс-
S НИЛИ, что деятельность сектантов 

является чуждой для советских лю
дей и мешает на.м строить свое 
светлое будущее —  коммунизм.

Мы хотим жить полнокровной, 
счастливой .жизнью, а не быть ра
бами темноты и слугами иеговист- 
ского подполья, деятельность кото-

Пр.именение полупроводников по- Рого направляется империалистами 
зволяет совершенно по-новому ре 
шать проблемы освещения, отопле 
ния и холодильной техники.

Америки. 

Мы

Полупроводники открывают но
вую эпоху в изучении свойств твер
дого тела, в создании сверхтвердых 
и жаропрочных материалов, вносят 
много нового в понимание механиз
ма действия, катализаторов, в ре
шение ряда других важнейших 
проблем науки и техники.

Исследования свойств полупро-!

 ̂ живем в счастливее время. 
Каждый день отмечаем новыми ус
пехами и юстилсениями в труде. 
Мы^ мирные люди и стоим за проч
ный мир во всем .мире.

Поэтому мы, участники собрания, 
осужда^ем действия сектантов «сви- 
дете.лей Иеговы» и призываем всех 
людей, попавших в сети этой сек
ты, освободиться из-под влияния ее

водников находятся еще в началь- ? и вместе со всеми советскими людь-
иП7*Т лшаттптт п ________ _______ к И.ТТТ Л/пг.лт»».,т _________  (С_______НОИ стадии, а поэтому трудно пред
ставить все огромные возможности 
применения этих замечательных 
материалов. Еще много трудностей 
предсто^ит преодолеть ученым, что
бы глубже проникнуть в природу 
процессов, происходящих в полу
проводниках, чтобы научиться паи- 
простейшим способом получать ма
териалы с заранее заданными свой
ствами, находить новые, удобные 
для получения и обработки вещест
ва, которые обеспечили бы стреми
тельно ' растущие потребности тех
ники в полупроводниковых прибо
рах.

В решениях XXI съез.да КПСС, вн

ми строить 
коммунизм».

светлое будущее —

Закончилось собрание, были при
няты постановление и заявление, а 
многие рабочие не расходились. 
Долго еще они беседовали с теми, 
кто попал в сети секты «свидетеле”* 
Пеговы», убеждали их, доказыва
ли. Многих сектантов заставили за
думаться правдивые слова рабочих 
на собрании, у многих породили 
сомнения в правильности иеговист- 
ского вероучения.

Надо, чтобы партийная организа
ция, весь коллектив лесопункта

довым сектантам, постоянно и 
стойчнво работали среди них.

на
ст-

докладе товарища Н. С. Хрущева
на съезде и в постановлении 'июнь- f '^Р“ вляли и впредь внимание к  ря- 
ского Пленума ПК КПСС намечена 
программа непрерывного техниче-. 
ского прогресса. Одним из важней
ших условий осуществления этой 
программы является широкое внед
рение в ^производство новейших до
стижений физики полупроводников.

крывали им глаза на антинародную 
сущность секты «свидетелей nero-i 
вы», помогали им сбросить путыЕ 
религиозного дурмана.

М. АЛЕКСЕЕВ
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VI съезд
Коммунистической 
партии Индонезии

Д Ж А К А Р Т А , 9 сентября. 
(ТАСС). Ш естой съезд Компартии 
Индонезии продолжает свою рабо
ту. В  первые два дня своей рабо
ты  съезд заслушал общий доклад 
Ц К  Коммунистической партии И н

донезии, сделанный генеральным 
секретарем Ц К  Айдитом, в кото
ром подробно освещаются вопро
сы  нынешней внутренней и меж
дународной обстановки.

Газета «Хариан ракьят» еже
дневно публикует большое число
Ш Е С Т О М У  С Ъ Е З Д У

приветственных телеграмм, посту
пающ их со всех концов страны в 
адрес съезда. С приветствиями к  
съезду обратились министры и 
вице-министры правительства И н 
донезии, в том числе министр 
иностранных дел Субандрио, ми
нистр внутренних дел И рик Ган- 
дамана и ряд других.

«Хариан ракьят» опубликовала 
текст приветсгвенного послания 
съезду от Ц К  К П С С , который
гласит:

К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А Р Т И И  
И Н Д О Н Е З И И

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Сою
за шлет делегатам шестого съезда Коммунистической партии Индо
незии и в их лице всем индонезийским коммунистам свой горячий, 
братский привет.

Самоотверженная борьба Компартии Индонезии за освобождение 
своей страны от колониального гнета, за демократическое развитие 
Индонезии, за мир и дружбу чежду народами снискала ей любовь и 
признание ш ироких масс индонезийского народа. ,

Центральный Комитет К П С С  желает братской Коммунистической 
партии Индонезии дальнейши.х успехов в ее борьбе за укрепление 
независимости и суверенитета своей страны, за жизненные интересы 
трудящ ихся, за укрепление дружбы  между индонезийским и совет
ским  народами. ________ __

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  
П А Р Т И И  С О В Е ТС КО ГО  С О Ю ЗА .

Газета публикует такж е привет
ственные послания от других

братских коммунистических и ра
бочих партий.

Военный парад 
и демонстрация в Софии

С О Ф И Я , 9 сентября. Коррес
пондент Т А С С  Ю . Я ркин  переда
ет:

Сегодня болгарский народ тор
жественно отметил 15-летие со 
дня победы народного вооружен
ного восстания 9 сентября 1944 
года.

В  ярком  праздничном украш е
нии встретила праздник столица 
страны —  София.

Н а трибунах площади имени 
9  сентября собрались участники 
сентябрьских событий, передови
к и  промышленности и сельского 
хозяйства, партийные, государст
венные и общественные деятели, 
деятели науки , культур ы  и ис
кусства, зарубежные гости, члены 
дипломатического корпуса, а ккре 
дитованные в Софии.

В  9 часов утна встреченные го 
рячими продолжительными апло
дисментами собравшихся на три 
буне М авзолея Георгия Д им итро
ва появляются первый секретарь 
Ц К  Болгарской коммунистической 
партии Тодор Ж ивков, председа
тель президиума народного собра
ния Д им итр Ганев, председатель 
Совета М инистров А нтон  Ю гов и 
другие руководители партии и 
правительства, первый секретарь 
Ц К  Албанской партии труда Эн
вер Ходжа, члены прибывшей на 
праздник советской делегации во 
главе с первым секретарем М о
сковского городского комитета 
К П С С  В. И , Устиновым, посол 
СССР, в Болгарии Ю , К . П рихо
дов. „

М инистр народной обороны ге
нерал армии И . М ихайлов от име
н и  и  по поручению Центрального 
Комитета Б К П  и народного прави
тельства горячо поздравляет вои
нов народной армии, трудящ ихся 
страны и иностранных гостей с 
15 -летнем со дня славного победо
носного антифашистского восста
ния 9  сентября 1944  года.

Одна за другой по площади 
проходят колонны  офицеров воен
ной академии имени Георгия Ра- 
ковского, воспитанников военных 
училищ , пехотинцы, матросы, по
граничники, моторизованная пехо- 
з:а, артиллерийские и танковые

части. В небе —  реактивные са
молеты.

После парада начинается де
монстрация. Ее откры ли встре
ченные горячими приветствиями 
участники партизанского движе
ния. За ними на площадь вступа
ют колонны / трудящ ихся столи
цы. Демонстранты несут портреты 
вождей мирового пролетариата 
Карла М аркса, Ф ридриха Эн
гельса, В. И . Ленина, основателе^ 
Болгарской коммунистической 
партии Димитра Благоева, Геор
гия Киркова, Георгия Димитрова, 
выдающихся деятелей междуна
родного рабочего и  коммунистиче^ 
ского движения, руководителей 
Болгарской коммунистической 
партии. На плакатах и транспа
рантах —  красноречивые цифры, 
свидетельствующие о больших 
трудовых успехах, достигнуты х 
трудящ имися Болгарии в борьбе 
за досрочное выполнение пятилет
ки , в соревновании за достойную 
встречу 15-летия дня свободы. 
Вот идет передовой отряд машино
строителей страны —  коллектив 
завода металлорежущ их станков. 
Он рапортует, что, несмотря на 
значительное увеличение плана в 
ньшешнем году, программа 8  ме
сяцев на предприятии выполнена 
на 107,9  процента.

Работники фабрики «Текстиль
ная слава» сообщают, что к  
празднику свободы они вырабо
тали с начала года сверх плана 
2 2 0  тысяч метров ткани.

Над площадью гремят здрави
цы  в честь Болгарской комм уни
стической партии. Коммунистиче
ской партия Советского Союза, в 
честь вечной и нерушимой болга
ро-советской дружбы , в честь ми
ра и дружбы  между всеми наро
дами.

Трудящ иеся Софии продемон
стрировали единство и ’сплочен
ность болгарского народа вокруг 
Болгарской коммунистической 
партии, его решимость и  впредь 
неуклонно идти вместе со всеми 
народами социалистического ла
геря по пути  социализма и комм у
низма, неустанно бороться за уп 
рочение мира во всем мире.

Ц^я годовщина 
образования КНДР

П Х Е Н Ь Я Н , 9 сентября. 
(ТА С С ). Сегодня исполнилась 
11 -я  годовщина образования К о 
рейской Народно-Демократической 
Республики, Центральные пхень
янские газеты  посвятили этой зна
менательной дате передовые ста
тьи и  другие материалы, в кото
ры х подытоживается славный 
путь развития К Н Д Р  за 11 лет.

Создание К Н Д Р , пише^: в пере
довой статье газета «Нодон син- 
мун», откры ло новую  славную 
страницу в истории корейского 
народа. И стекш ие 11 лет явились 
периодом революционных измене
ний, достигнуты х корейским  на
родом под руководством трудовой 
партии Кореи в строительстве но
вой жизни. За этот период К Н Д Р  
из отсталой сельскохозяйственной 
превратилась в индустриально-аг
рарную  страну, с самостоятельной 
экономической базой.

П о вы пуску валовой промыш 
ленной продукции К Н Д Р  уже

выполнила задания исторической 
первой пятилетки. Б  первой поло
вине этого года по сравнению с 
соответствующ им периодом прош 
лого года промышленное произ
водство в К Н Д Р  увеличилось на 
75 проц. Сейчас промышленность 
К Н Д Р  за 20 дней выпускает 
столько продукции, сколько ее 
было произведено за весь 1946 
год.

Замечательные успехи достиг
нуты  такж е в области сельского 
хозяйства, культур ы  и искусства.

К Н Д Р , указывает далее газета, 
является маяком надежд для на
рода Ю ж ной Кореи, страдающего 
под господством американских 
империалистов и лисынмановской 
кли ки . Корейский народ, подчер
кивает в заключение газета, за
ставит американские войска уйти 
из Ю ж ной Кореи и непременно 
добьется мирного объединения 
своей родины.

Делегация СССР 
на 14-ю сессию 

Генеральной 
Ассамблеи ООН

Совет М инистров Союза ССР 
назначил на 14-ю  сессию Гене
ральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций, откры ваю 
щ ую ся в Н ью -Й орке 15 сентября, 
делегацию в составе: А . А . Гро
мыко —  М инистр иностранных 
дел СССР (глава делегации), 
В. В. Кузнецов •— первый заме
ститель М инистра иностранных 
дел СССР (заместитель главы де
легации), А . А . Соболев — посто
янный представитель СССР при 
ООН, М . Д . Яковлев —  министр 
иностранных дел Р С Ф С Р , Б. Г. 
Мартирюсян —  министр иностран
ны х дел А рм янской ССР.

Заместителями членов делега
ции назначены: Г. П. Аркадьев,
3. В. Миронова, П. Д . Морозов, 
И. И. Тугаринов, Н. И . М оляков.

День Советского 
Союза

на Международной 
ярмарке в Дамаске

Д А М А С К , 9 сентября. (ТАСС).
Вчера на М еждународной ярмарке 
в Дамаске был торжественно от
мечен национальный день Совет, 
ского  Союза. Генеральный кон
сул СССР в Сирийском районе 
С А Р  В. И . Корнев устроил по 
этому случаю большой прием, на 
котором присутствовали министры 
Сирийского района, члены кон 
сульского корпуса, многочислен
ные представители деловых и об
щественных кругов  ряда арабских 
стран.

В  с^язи с национальным днем 
Советского Союза на дамасской 
ярмарке газета «А н-наср» посвя
тила целую  страницу информации 
о советском павильоне. Один из 
крупн ы х  заголовков гласит: «Э к.
спонаты в советском павильоне—  
яркое свидетельство колоссально
го прогресса в области техники, 
экономики и промышленности в 
Советском Союзе». Газета поме
щает многочисленные фотографии 
советского павильона и описание 
экспонатов.

По радиотрансляционной сети 
ярмарки была передана специаль
ная программа, посвященная на
циональному дню Советского Со
юза.

Советский павильон привлекает 
огромное внимание. Ежедневно его 
осматривают десятки тысяч посе
тителей, многие из которы х остав
ляют в книге отзывов восторжен
ные записи.

Интервью Ю. Цеденбала 
корреспонденту 

индийской газеты „Блитц
У Л А Н -Б А Т С Р , 10 сентября. 

(ТАСС). А гентство М онцамэ пере
дало интервью председателя Со
вета министров М Н Р  Ю . Цеден
бала корреспонденту индийской 
газеты «Блитц»,

Подчеркнув огромное значение 
всесторонней помощи Советского 
Союза для монгольского народа, 
Ю . Цеденбал рассказал в своем 
интервью о достижениях в социа
листическом строительстве в рес
публике. В настоящее время, 
сказал он, в М онгольской Народ
ной Республике созданы уголь
ная, горнорудная, металлообраба
тывающая и другие отрасли про
мышленности. В текущ ем году 
завершено производственное коо
перирование аратских хозяйств на 
социалистической основе.

Касаясь монгольско-индийских 
отношений, Цеденбал указал, что 
между Индией и М Н Р  могут раз
виваться экономические и ку л ь 
турные отношения на основе 
принципов равноправия и взаим
ной выгоды, и выразил готов

ность М онголии установить такие 
связи.

В заключение председатель 
Совета министров М Н Р  рассказал 

о миролюбивой внешней политике 
М онголии, направленной на у к 
репление дела мира во всем мире 
и на мирное сосуществование го
сударств с различными социаль
ными системами. Он высказался в 

поддержку советских предложе
ний о мирном разрешении герман
ской проблемы и о ликвидации 
оккупационного режима в Запад
ном Берлине путем предоставле
ния этой части Берлина статуса 
демилитаризованного вольного го
рода. Он указал на важное значе
ние взаимного обмена . визитами 
между главами правительств 
СССР и С Ш А , что явится «заме
чательным событием не только в 
деле улучш ения отношений меж
ду двумя великими державами, 
но и в деле ослабления междуна
родной напряженности и укрепле
ния всеобщего мира».

Против атомных 
испытаний 

на африканском 
континенте

Коммюнике верховного 
командования Алжирской 

национально-освободительной 
армии

К А И Р , 9  сентября. (ТАСС). В 
печати опубликовано сегодня ком 
мюнике верховного командования 
А л ж ирской  национально-освободи
тельной армии о военных дейст
виях в А лж ире  за период с 30 
августа по 4 сентября.

М ежду частями алжирской ар
мии и французскими колониаль
ными войсками, говорится в ком 
мюнике, за этот период имели ме
сто 27 ожесточенных сражений. 
А лж ирские  партизанские отряды 
совершили свыше 2 0  внезапных

нападений на места расположения 
ф ранцузских .войск и полиции.

Убито 224 и ранено 184 фран
цузских  солдат и офицеров. О г
нем артиллерии был сбит верто
лет противника вместе с находив
шимися та.м ф ранцузским генера
лом и тремя офицерами. Генерал 
и офицеры погибли. Уничтожено 
30 ф ранцузских бронемашин, за
хвачено оружие, большое количе
ство боеприпасов. На сторону А л 
ж ирской национально-освободи
тельной армии перешло 5 фран
цузских  солдат.

Прекратить преследование 
противников войны в Алжире

(ТАСС).П А Р И Ж , 9  сентября.
Борцы за прекращение колони
альной войны в А лж ире подверга
ются во Франции суровым пре
следованиям.

К а к  сообщает газета «Ю мани- 
те», сегодня утром в военном тр и 
бунале Лиона начался судебный 
процесс над ф ранцузскими патри-

Заязление Гэйтскелла
Л О Н Д О Н , 9 сентября. (ТАСС). 

По прибытии в Лондон лидер 
лейбористской партии Х ью  Гэйт. 
скелл сделал заявление представи
телям печати по вопросу о прове
дении парламентских выборов в 
Англии. Он выразил удовлетворе
ние тем, что выборы назначены на 
8  октября. Лейбористская партия, 
сказал он, имеет «серьезные при
тязания на то, чтобы представ
лять Великобританию» в пред
стоящ их переговорах на высшем 
уровне. Гэйтскелл заявил, что 
лейбористская партия всегда вы 
ступала за проведение совещания 
в верхах, за заключение соглаше
ния о прекращ ении испытаний 
ядерного оружия, не связывая 
этой проблемы с другими вопроса

ми разоружения, за создание зо
ны контролируемого разоружения 
в Центральной Европе ка к  перво
го шага на пути  к  урегулированию 
других проблем Европы.

В  то же время. Гэйтскелл не 
преминул заявить, что лейборист
ская партия по-прежнему верна 
североатлантическому союзу.
«М ы , —  сказал он, —  будем ос
таваться верными членами Н А ТО , 
к а к  это недвусмысленно говорится 
в нашем программном заявлении». 
Что касается будущ его американ
ских  баз, расположенных на ан
глийской территории, то, по сло
вам Гэйтскелла, лейбористы счи
тают, что, поскольку С Ш А  явля
ются союзниками Англии, 
должны  иметь эти базы.

они

Предвыборная кампания 
в Англии

Л О Н Д О Н , 9  сентября. (ТАСС) 
Политические партии А н гл и и  раз
вернули деятельную подготовку к  
назначенным на 8  октября выбо
рам в парламент. Избирателям 
предстоит избрать 630  депутатов 
в нинш юю палату английского 
парламента —  палату общин.

Здесь уж е  известны предвари
тельные планы основных полити
ческих партий, вступаю щ их в 
борьбу 'за депутатские мандаты. 
Наибольшее число —  630 канди
датов __  намерены выставить
лейбористы. Консерваторы наме
рены выдвинуть своих кандида
тов в 628 округах, либералы уже 
назначили 2 2 1  кандидата и воз
можно выдвинут еще 1 0  кандида
тов. Коммунистическая партия 
будет участвовать на выборах 
в 17 округах. Несколько кандида

тов выставят различные мелкие

М А Т Ч -Т У Р Н И Р  ПРЕТЕНДЕНТОВ
Б Л Е Д , 9 сентября. (ТАСС). 

Второй тур матч-турнира претен
дентов на первенство мира по 
шахматам прошел с таким  же 
большим напряжением, к а к  и пер
вый. После 5 часов игры  был за
фиксирован только один резуль
тат: советский гроссмейстер Таль 
энергичной игрой-одержал победу 
над чемпионом Ю гославии Глиго- 
ричем. Партнеры быстро разы г
рали один из острых вариантов 
староиндийской защ иты. Таль с 
самого начала партии стремился к  
атаке на королевском фланге и 
уж е  после 1 0  ходов начал пешеч
ное наступление. Глигорич старал
ся создать контригру  на ферзевом 
фланге, но его конь оказался 
здесь в неудачном положении, и 
на 2 0  ходу любопытной комбина
цией Таль выиграл этого коня за 
три  пешки. П оскольку, кроме то
го, у  советского гроссмейстера бы
ла сильная атакую щ ая позиция.

исход борьбы не вызывал сомне
ний. После упорного, но безна
дежного сопротивления Глигорич 
сдался на 47 ходу.

В партии Смыслов —  Керес 
черные по дебюту уравняли шан
сы, а затем, используя вялую  иг
ру  белых, развили инициативу. 
Несмотря на упрощение позиции, 
Керес все время сохранял лучшее 
положение, а после просмотра, до
пущ енного Смысловым, выиграл 
пеш ку. В  отложенной позиции
московскому гроссмейстеру вряд 
ли удастся спасти партию.

Петросяну в борьбе с молодым 
чемпионом С Ш А  Фишером при
шлось испытать серьезные труд
ности. Американец в середине и г
ры  овладел инициативой в центре 
и на ферзевом фланге, что по
требовало от советского гроссмей
стера точной защ иты. В  критиче
ский момент партии Фишер сы г
рал неудачно и потерял пеш ку.

Это определило перевес Петрося
на. Партия осталась неокончен
ной. Отложена такж е  па1ргия 
Олафссон —  Бенко с шансами на 

победу для Бенко.
Б Е Л Г Р А Д , 10 сентября. 

(ТАСС). К а к  сообщает агентство 
Т А Н Ю Г , на матчя'урнире претен
дентов в Бледе вчера доигрыва
лись отложенные партии первого 
и второго тура. Керес проиграл 
Фиш еру, Смыслов выиграл у  Та
ля, Фишер проиграл Петросяну, 
Смыслов —  Кересу, Олафссон—  
Бенко.

После двух туров у  Петросяна 
2 очка, у  Бенко 1,5 очка, у  Смы
слова, Переса, Ф иш ера и Таля —  
по одному очку, Глиго'рича —  0 ,5  
очка, у  Олафосона —  0 очков.

Сегодня состоится третий тур. 
Встречаются Петросян— Смыслов, 
Керес —  Таль, Бенко —  Фишер 
и Глигорич — Олафссон.

политические группировки. Вы 
двинут свои кандидатуры  и от
дельные лица, не принадлежащие 
к  определенным партиям и группи
ровкам.

Условия выдвижения кандида
тов в английский парламент до
вольно жесткие. Кандидат или 
выдвигающая его партия обязаны 
внести крупны й  денежный залог, 
который не возвращается канди
дату, получившему на выборах 
менее 12,5 процента голосов. Это 
серьезно ограничивает возмо.ж- 
ности избрания в парламент пред
ставителей трудящ ихся. Следует 
добавить, что расходы по веде
нию предвыборной кампании, ко 
торые достигают значительных 
размеров, должны нести сами 
кандидаты или выставившие их 
организации.

огами Фелисите Н иколаи и М ар
теном Боргомано, которым предъ
явлено обвинение в так называе
мой «деморализации армии».

Поводом для подобного обвине
ния послужило то, что Фелисите 
Николаи и Мартен Боргомано рас
пространяли 3 июня 1956 года в 
корсиканском  порту А яччо  листов
ки , призывающие добиваться 
восстановления мира в А лж ире . С 
25 августа нынеш него года ,рба 
патриота содержатся в тюрьме.

Ф ранцузская общественность 
настойчиво требует освобождения 
мужественных борцов за прекра
щение войны в А лж ире. В адрес 
председателя лионского военного 
трибунала ежедневно поступают 
телеграммы o r различных полити
ческих деятелей, а такж е петиции 
с сотнями подписей, в которы х со
держатся требования об освобож
дении Фелисите Николаи и М ар
тена Боргомано. Д океры  корси
канского порта Бастия единодуш
но решили провести сегодня заба
стовку в поддержку требования 
об освобождении этих мужествен
ных патриотов.

П А Р И Ж , 9 сентября. (ТАСС). 
Национальный совет мира Ф ран
ции опубликовал заявление, в к о 
тором решительно осуждает реше
ние ф ранцузского правительства 
произвести в пустыне Сахара ис
пытания ядерного оружия.

Национальный совет мира при
зывает общественность Франции 
добиваться от ф ранцузского пра
вительства отказа от подобного 
намерения.

В заявлении подчеркивается, 
что создание Францией собствен
ного атомного оруж ия не имеет 
ничего общего с интересами без
опасности страны, а его испы та
ние усиливает законную  тревогу и 
протесты со стороны многих госу
дарств. «Изготовление атомной 
бомбы, —  указывает Националь
ный совет мира. —  не может 
обеспечить безопасности Ф ранции, 
когда тысячи бомб находятся на 
складах, сущ ествую щ их . у  дру
ги х  стран. Ф ранция уже яв
ляется атомной державой благо
даря усилиям ее учены х и иссле
дователей. Она может повысить 
свою роль путем расширения изы 

сканий в деле мирного исполь
зования атомной энергии в гораз
до большей мере, чем путем уча
стия в изнурительной для нее гон
ке  вооружений.

С другой стороны, проект Ф ран
ции произвести взрыв атомной 
бомбы в Сахаре порождает закон
ную  тревогу у  народов всех афри
канских  стран и вызывает тегл 
большее осуждение, поскольку 
мировая общественность стремит
ся покончить с атомным кош ма
ром».

Отметив, что Национальный со
вет мира разделяет эту тревогу, 
авторы заявления выступают за 
то, чтобы Ф ранция изыскивала 
средства обеспечения своей без
опасности «не в обладании бом
бой, а в политике ослабления 
международной напряженности, 
прекращ ении гонки  вооружений, 
запрещении оружия массового 
уничтожения».

Национальный совет мира при
зывает «всех французов., сознаю
щ их свой долг, добиваться от пра
вительства отказов от этих про
ектов».

СОВЕЩ АН И Е ВО ЕН Н О ГО  
К О М И ТЕ ТА СЕНТО

Л О Н Д О Н , 9 сентября. (ТАСС). 
Сегодня Б Лондоне открылось 
двухдневное совещание военного 
комитета организации центрально
го договора (СЕНТО), в прошлом 
известной под названием багдад
ского пакта. После выхода из него 
И рака главные инициаторы этого 
военного пакта А нгл ия  и С Ш А

всячесга стараются вдохнуть в 
него жизнь. К а к  сообщает агент, 
ство Рейтер, на совещании будут 
рассматриваться вопросы военной 
тактики , стратегии и военного 
планирования стран-участниц —• 
А нглии; Пакистана, Ирана и Т ур 
ции (С Ш А  входят в ряд коми
тетов СЕНТС).

Переход граждан ФРГ в ГДР
Б Е Р Л И Н , 9  сентября. (ТАСС). 

П оток жителей Западной Герма
нии, переселяющихся в Герман
скую  Демократическую  Республи
к у , продолжает нарастать. К а к  
сообщает газета «Берлинер цей- 
тунг» , в последние дни августа в 
Г Д Р  ежедневно переселялось око
ло 200 граждан Ф Р Г . К а к  и 
прежде, среди переселяющихся

основную массу составляют горня
ки  и молодежь призывного возрас
та.

К а к  указывает далее газета, в 
результате увеличения потока пе
реселенцев из Западной Германии 
власти Г Д Р  вынуждены были рас
ширить в последнее время прием
ные пун кты  для них в Берлине и 
Эйзенахе.

И З В Е Щ Е Н И Е

Томский горком К П С С  изве
щает всех слушателей вечернего 
университета марксизма-лениниз
ма, что 11 -го  сентября в Доме по.

литического просвещения (Коопе
ративный переулок №  5) состоит
ся собрание слушателей 1 -го  к у р 
са в 19 часов и 2-го курса в 20 
часов 30 минут.

П О ГО Д А .

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 1 1  сен
тября по области ожидаетсД об
лачная, с прояснениями погода, 
местами небольшие дожди, ветер 
переменный, 3 — 7 метров в секун
ду, температура 13— 18 градусов 
тепла.

В последующие два дня —  об

лачная погода с прояснениями, 
временами до,ждь, ветер 3 — 7 
метров в секунду, температура 
ночью 2 — 7 градусов тепла, днем 
1 2 — 17 градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

|10 О о  о  о  о. о  о  о  CS-Q~0

• о  о  о  cat са о  сэ»о.о OvO .

Новый ограничительный 
законопроект в США

В А Ш И Н Г Т О Н , 9  сентября. 
(ТАСС). Палата представителей 
приняла большинством голосов 
законопроект о предоставлении 
государственному департаменту 
права отказывать в заграничном 
паспорте любому лицу, которое в 
последние 9  лет было членом ком 
мунистической партии или оказы 
вало ей поддержку. Законопроект 
направлен в сенат. Сн был разра
ботан с целью фактически анну
лировать принятое в 1958  году 
верховным судом решение о том, 
что государственный департамент 
не имеет права отказывать в пас
порте человеку из-за его полити
ческих связей или убеждений.

Кинотеатр имени М . Горького.
1 1  сентября —  новый художе

ственный фильм «Военная тай
на». Сеансы; 8 -3 0 , 10-15, 12,
1-45, 3 -35, 5-25, 7-15, 9 -05.
10-55. (Детские сеансы: 8 -30,
10-15).

Зал кинохроники.
1 1  сентября —  новый докумен

тальный фильм «Подвиг Ленин
града». Сеансы: 2 -15, 3-15,' 4 -15 . 
«Судьба М арины ». Сеансы: 9.
10-45, 12 -30 , 5-15, 7, 8-45,
10-30.

Кинотеатр имени И . Черных.
11 сентября. Большой зал —  

новый художественный фильм 
«Военная тайна». Сеансы: 9,
10-45, 12-30, 2 -15, 4. 5 -45, 7-30,
9 - 15, 11. М алый зал —  « К  Ч ер
ному морю». Сеансы: 9, 10-30,
12, 1 -30, 3, 4 -30, 6 . 7-30. 9,
10- 30.

Кинотеатр городского сада.
1 1  сентября —  художествен

ный фильм «Девочка ищет отца». 
Сеансы: 12, 2, 4 (касса с 11 ча
сов утра), 6 , 8 , 10 (касса с 5 ча
сов вечера).

Т е л е в и д е н и е
Пятница, 11 сентября.

19 00. «Вечер новатора семи
летки». 20.00. Художественный 
фильм «Атаман кодр»^____________

А втохозяйству №  2 Томского 
совнархоза требуются: автослеса
ри, кочегары, сторожа и  табель
щ ики.

Обращаться: г. Томск, Завод
ской переулок, 5, отдел кадров.

Ф илиалу научно -  исследова
тельского института на постоян
ную работу требуются инженеры , 
электромеханики и опытные копи 
ровщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Кирсхва, 51, отдел кадров, 
Ф Н И И , телефон 52 -51 , доп.
1-79. ________________________3 - 1

Томской гостинице требуются 
на постоянн^чо работу кочегары.

Обращаться; г. Томск, Ком м у
нистический проспект. 6 . 3 — 1

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИЙ КОЛХОЗОВ 
И ГРАЖДАН!

■управление государственного страхования по Томской обла
сти напоминает, что 15 сентября истекает срок уплаты  страхо
вых платежей по обязательному окладному страхованию.

Своевременно вносите платежи, не допускайте образования 
недоимки. За каж ды й день неуплаты платежей после указан
ного срока начисляются пени.

Управление госстраха по Томской области.
2 — 2

^▼««ттттттттгтттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттт^ ► «

I ПОСЕТИТЕ ЗВЕРИНЕЦ! \ ►► <
М осковский передвижной зверинец работает 15 сентября «

► последний день. Э кскуроии ш кольников сопровождаются «
► лекциями. ■*
I 3

Трест очистки продает тарную 
осиновую дощечку размером 
1 0 0 X 1 0 X 1 .5  см.

Здесь же требуется бухгалтер 
расчетной группы .

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 47, телефон 48-16.

2 — 2

Томскому мясокомбинату сроч
но требуются на постоянную ра
боту; моторист, электрики, слеса
ри, ш тукатуры , каменщ ики, гр уз
чики , сторожа, свинарки, а также 
рабочие в мясожировой, киш еч
ный, кулинарны й и в птицецехи, 
расположенные по адресу; 
Томск-11, улица Старо-Деповская. 
60.

Обращаться: г. Том ск, Н иж не- 
Л уговая, 4, отдел кадров.

3 — 3

Томскому гормолзаводу требу
ются бухгалтеры  и уборщица в
контору.

Обращаться: г. Том ск, улица
Равенства, 20.

Томскому горзеленхозу тре
буется старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Ленина, 38.

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются на постоянную работу: 
ннясенеры.технологи по холодной 
обработке металла, инженеры, 
конструкторы  по электрическим 
машинам, инженеры -конструкто
ры, электромеханики, специали
сты по проектированию вентиля-:^ 
ционных установок, ' инженеры-’ , 
конструкторы  по механизации и [ 
автоматизации производственных 
процессов, инженеры-испытате.пи 
электрических машин, машинист
ка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 53, отдел кадров, 
ежедневно с 2-х до 4-х часов дня.

Томской махорочной фабрике 
требуются' слесари, электросвар
щ ик, электромонтер, грузчики , 
плотники, ш тукатуры , кочегары, 
укладчицы , крош ильщ ицы, ско
лотчики ящ иков, уборщицы и 
разнорабочие. 3 — 2

Тресту «Стройдеталь» на про
мышленные предприятия в горо
де Томске срочно требуются; 
главные бухгалтеры (оклад —« 
1 . 1 0 0  рублей).

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23, бухгалтерия.

2 .—
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